
ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА США

Сделано на Урале ВСТРЕЧНЫЕ ПОЕЗДА
Поезд шел медленно. Часто и подолгу стояли 

на небольших станциях. На одной, должно быть, 
пропуская наш поезд, стоял груженый состав. 
Из окна была видна платформа, уставленная 
разнокалиберными ящиками. На них четким тра
фаретом — предостерегающие надписи. Ниже 
крупно: «АСЗ». А на платформе мелом, от руки: 
«На Украину!»

Перехватив мой взгляд, сосед по купе с гор
достью сказал: «С нашего, станкостроительного».

Алапаевский станкостроительный завод — 
один из немногих, который снабжает предприя
тия области и страны металлообрабатывающими 
станками.

С секретарем заводского комитета ВЛКСМ 
Гейне Хабибовым мы идем по цехам. Самый ин
тересный — сборочный. В нем, уютном и чис
том, стоят рядами свежевыкрашенные токарно
револьверные станки, ждущие последней провер
ки перед отправкой. А дальше — станки, из

корпусов которых видны не закрепленные еще 
провода, приборы, механизмы.

У одного из них работал парень лет двадца
ти. Размеренно, спокойно он брал нужный инст
румент и отработанными движениями закреплял 
механизмы полуавтомата Потом приступил к 
следующей операции. «Профессор! — восхи
щенно произнес Гейне. — Юрий Тутупин, сбор
щик. Комсомолец-активист, вожатый в подшеф
ной школе».

О своей работе Юрий сказал скромно: «Инте
ресная. Мы, сборщики, отвечаем за работу всех 
станкостроителей. Ошибаться нельзя».

Да, из их рук выходит готовая продукция, 
которая отправляется в союзные республики и 
на экспорт. Сейчас сборщики готовят станки для 
Чехословакии. ГДР, Югославии. Недавно отпра
вили партию станков в Белоруссию и на Украи
ну. В среднем 130 токарно-револьверных стан
ков за месяц выходит из цеха.

Сегодня станкозавод — один из крупнейших

среди родственных предприятий страны. А в не
далеком будущем он станет еще больше. Про
изводственные площади увеличатся в 15 раз. 
Уже сейчас возводится механосборочный цех 
площадью в 50 тысяч квадратных метров. Будут 
построены новые лаборатории, базовое училище. 
На заводе, осваивается производство новейшего 
токарно-ревоЛьверного автомата, который будет 
иметь 11 модификаций.

Уходя из цеха, я, видел, как рабочие обшивали 
досками станок. На нем стоит фирменный знак 
Алапаевского станкостроительного. За год более 
полутора тысяч добротных, по-уральски сделан
ных станков с этим знаком увозят поезда в раз
ные концы нашей страны.

А навстречу им спешат составы с ’ литьем из 
Грузии, углем из Казахстана, электроаппарату
рой из Узбекистана, Украины, Молдавии. Бегут 
поезда через большие и малые станции, а на 
платформах крупно, от руки: «На Урал!».

С. ТАБОЛОВ.

Заседания бюро 
обкома ВЛКСМ

Бюро обкома ВЛКСМ на сво
ем заседании утвердило состав 
бюро Свердловского област
ного штаба студенческих 
строительных отрядов на 1972 
год, а также командиров и ко
миссаров зональных и район
ных штабов.

# * *
Вчера состоялось заседание 

бюро обкома ВЛКСМ, которое 
рассмотрело вопросы: «О ра
боте комсомольской организа
ции Ирбитского педагогиче
ского училища по развитию 
общественной активности уча
щихся», «О работе комсомоль
ских организаций научно-иссле
довательских институтов: ту
беркулеза, вирусных инфек
ций, травматологии и ортопе
дии, гигиены труда и профза
болеваний, курортологии и фи
зиотерапии, охраны материнст
ва и младенчества—с молоды
ми учеными и специалистами», 
«Об итогах отчетов и выборов 
в ученических комсомольских 
организациях школ области», 
«О всесоюзной комсомольской 
военно-спортивной игре «Ор
ленок», «О подведении ито
гов областного смотра комсо
мольских групп средних и 
восьмилетних школ «Мы делу 
Ленина и партии верны», по
священного 50-летию пионер
ской организации им. В. И. 
Ленина», «Об итогах социали
стического соревнования мо
лодежных коллективов удар
ных комсомольских строек об
ласти за первый квартал 1972

СОВЕТСКО-АМЕРИКАНСКИЕ
24 мая в Кремле были 

продолжены переговоры 
между Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, 
Председателем Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыги
ным и Президентом Соеди
ненных Штатов Америки 
Ричардом Никсоном

Рассматривались вопросы, 
обсуждение которых было 
начато во время предыду
щих встреч и бесед. Значи
тельное внимание было уде
лено европейским проблемам. 
Переговоры проходили в де
ловой обстановке.

Была достигнута догово
ренность подписать соглаше
ние между СССР и США о 
сотрудничестве в исследо
вании и использовании кос-

ПЕРЕГОВОРЫ 
мнческого пространства ж 
мирных целях, а также сог
лашение между правительст
вами СССР и США о сотруд
ничестве в области пауки и 
техники.

В переговорах участвуют с 
советской стороны: министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, посол СССР в 
США А. Ф. Добрынин, по
мощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М, 
Александров.

С американской стороны: 
Государственный секретарь 
США У. Роджерс, помощник 
президента по вопросам на
циональной безопасности 
Г. Киссинджер, заместитель 
Государственного секретаря 
М. Хилленбранд, сотрудник 
аппарата Белого дома 
X. Сонненфелд.

ПООПИСАНИЕ СОВЕТСКО АМЕРИКАНСКИХ СОГЛАШЕНИЙ
24 мая Председатель Совета Министров СССР А. Я. Ко

сыгин и Президент США Р. Никсон подписали в Кремле 
соглашение между СССР и США о сотрудничестве в ис
следовании и использовании космического пространства в 
мипных целях. ,

В тот же день в Кремле состоялось подписание соглаше
ния между правительством СССР и правительством США 
о сотрудничестве в области науки и техники. Соглашение 
подписали председатель Государственного комитета Совета 
Министров СССР по науке и технике В. А. Кириллин и Го
сударственный секретарь США У. Роджерс.

Беседа между руководителями Советского Союза
и Соединенных Штатов

24 мая в правительственной 
загородной резиденции под 
Москвой встретились Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, Председатель Прези
диума Верховного Совета

СССР Н. В. Подгорный, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и Прези
дент США Р. Никсон.

Были продолжены пере
говоры.

Животноводство- 
ударное дело 
комсомола!

РИТМ 
ЮБИЛЕЙНОГО

ГОДА

ЭТАПЫ ПОИСКА
Создание дружного коллектива — залог 

успехов работников фермы Усениновского 
совхоза

Валерий Попов, сек
ретарь комитета комсо
мола совхоза «Усенинов- 
ский», только вернулся 
в контору фермы цент
рального отделения, си
дел, облокотившись на 
стол, мрачно посматри
вал в окно конторы. Да, 
разговора не вышло. 
Вроде бы все обдумал, 
а получилось как-то не
складно.

За несколько дней до 
собрания доярок второй 
фермы Валерий составил 
конспект выступления, и, 
как ему показалось, речь 
была убедительной, обо
снованной, подкреплен
ной «экономическими 
выкладками».

лока от каждой фураж
ной коровы. В общем- 
то это хорошие показа
тели для нашего района.

В слаженной работе 
комсомольско - моло

дежной фермы мы убе
дились, когда побывали 
во втором отделении 
хозяйства.

...Молодежи всегда 
свойственно стремление 
к поиску нового. С это
го и начали доярки фер
мы. Чтобы наладить со-

Но вот слово взяла 
Ольга Житко, бригадир 
молочнотоварной фер
мы:

—- О каком комсо- 
мольско - молодежном 
коллективе можно гово
рить, когда на ферме и 
обычного-то коллектива 
нет. Каждый сам по се
бе. Отработал смену — 
и домой. К тому же и 
дисциплина слабая. Что 
ни день — то опоздание 
на работу. Не так разве?

Нечего было возразить 
секретарю. Обо всем 
этом он знал — не раз 
говорил по этому поводу 
с доярками. И комсо- 
мольско - молодежную 
ферму пытался он соз
дать именно потому, что 
знал положение дел. 
Может быть, ее созда
ние как раз и поможет 
устранению недостатков, 
заставит коллектив спло
титься.

И вот теперь приходи
лось пересматривать 
точку зрения. Видимо, 
права была Ольга Жит
ко, когда говорила о том, 
что прежде чем созда
вать молодежный кол
лектив, нужно наладить 
дисциплину на ферме, 
организовать труд доя
рок, словом — вести 
большую подготовитель
ную работу.

Эта деталь из жизни 
секретаря комитета ком
сомола совхоза «Усени- 
новский» — двухлетней 
давности. Теперь комсо- 
мольско - молодежный 
коллектив на второй 
ферме создан, работает 
не первый месяц, и от
зывы о нем самые лест
ные.

Первый секретарь Ту
ринского райкома ком
сомола Вячеслав Запух- 
лый рассказывал:

— Комитет комсомола 
немало потратил сил 
на создание фермы. Под
нялась дисциплина, по
высились надои, общест
венная активность девчат 
возросла. На словах 
вроде бы гладко все вы
ходит, а' на деле... Это 
и масса собраний с до
ярками, и беседы с каж
дой из них, и проведе
ние многочисленных 
рейдов, и работа чле
нов комитета на заготов
ке кормов... Словом, 
сделано было немало. А 
говорят об этом факты. 
Сейчас каждая доярка 
на центральной ферме 
Усениновского совхоза 
получает ежедневно 
около десяти литров мо

циалистическое соревно
вание в коллективе, бы
ло решено провести кон
курс молодых доярок. 
Комитет комсомола раз
работал условия конкур
са, причем активно уча
ствовали в этом сами до
ярки, вносили предло
жения, изменения. Сей-
час конкурс вступил в 
третий, завершающий 
этап. Главное здесь — 
борьба животноводов за 
повышение надоев мо
лока в связи с перево
дом животных на паст
бищное содержание.

Перед началом завер
шающего этапа конкурса 
в хозяйстве прошло соб
рание, на котором было 
принято общее обяза
тельство животноводов— 
добиться надоев молока 
не меньше десяти лит
ров от каждой фураж
ной коровы в сутки.

Ценность этого начи
нания заключается преж
де всего в том, что по
чин комсомольцев был 
распространен на всех 
фермах хозяйства, наря
ду с молодыми доярка
ми в нем участвуют 
опытные животноводы. 
Скажем, победителями 
одной из пятидневок 
второго этапа стали до
ярки М. П. Павлова и 
А. Ф. Самойлова, про
работавшие в совхозе 
много лет.

Несколько месяцев то
му назад, когда зашла 
речь о повышении надо
ев молока в летний пе
риод, бригадир Ольга 
Житко внесла предло
жение:

— Почему бы нам не 
перенять опыт, накоп
ленный в Прибалтике? У 
нас сейчас за каждой 

дояркой закреплено в 
среднем по 15—20 ко
ров, а там — по 100.

— С такими группами 
дневать и ночевать на 
ферме будем, — возра
зили доярки.

— В том-то и дело, 
что нет. Все стадо де
лится на группы. Ска
жем, дойные коровы — 
в одной группе, телки— 
в другой. Понимаете? 
Здесь и с кормлением 
животных вопрос ре
шится. А то получается 
так, что, пока накормишь 
коров в смешанном ста
де, семь потов про
льешь. Корове — одно 
количество кормов, тел
ке — другое.

Доярки предложение 
бригадира приняли. Со
гласились с ним и в ди
рекции совхоза. Сейчас 
решается вопрос о раз
мещении животных по 
категориям и группам в 
животноводческих поме
щениях, ведется пере
планировка этих поме
щений.

Использование опыта 
прибалтийцев помогает 
животноводам совхоза 
«Усениновский» четко 
организовать свой труд, 
добиваться более высо
ких показателей.

ТО придет завтра 
на ферму? Это, по

жалуй, основной вопрос, 
который стоит сейчас в 
совхозах района. Меха
низация ферм, создание 
хороших условий тру
да — это один путь, по 
которому идут многие 
хозяйства, но как бы 
хорошо ни были органи
зованы условия труда, 
необходимо еще воспи
тать чувство уважения 
к труду животновода. 
Именно над этим и за
думались в совхозе. И 
вскоре в школе состоял
ся необычный урок. Про
вели его непосредствен
но на ферме централь
ного отделения. Опытная 
доярка Алевтина Федо
ровна Самойлова обра
тилась тогда к старше
классникам:

— Сколько у нас пе
редовиков производства 
в совхозе — тех, на ко
торых равняются ос
тальные? Таких уважае
мых людей много, и поч
ти половину из них со
ставляют работники жи
вотноводства...

Встреча была интерес
ной. А главное, что мно
гие из ребят открыли 
как бы заново для себя 
профессию животново
да. С тех пор для стар
шеклассников была от
крыта при ферме шко
ла юного животновода. 
Занятия проходили два 
раза в неделю. И учите
ля иа ферме были стро
ги не менее, чем школь
ные педагоги. Этой вес
ной состоится экзамен, 
его будут сдавать пятна
дцать старшеклассников. 
Все они решили остать
ся на ферме.

«Ферме — комсо
мольскую заботу!». Этот 
призыв, с которым вы
ступили на районной от
четно-выборной конфе
ренции молодые дояр
ки, нашел отклик не 
только в сельских шко
лах. В комсомольских 
организациях многих 
хозяйств стали уже тра
диционными субботники 
по уборке территории 
ферм. Или «комсомоль
ские дни фермы». Для 
животноводов Лебедев
ской фермы совхоза 
«Ленский» эти слова 
звучат уже привычно. 
Что же это такое? Обыч
но в такие дни молодые 
доярки собираются, что
бы обсудить все проб
лемы, которые у них 
возникают. Один из 
последних «комсомоль
ских дней» был прове
ден на Лебедевской 
ферме 8 марта. В этот 
день на ферме работали 
только комсомольцы, 
пришли сюда и старше
классники, и недавние 
выпускники школы.

— Для нас это был 
настоящий праздничный 
подарок, — говорили 
пожилые доярки. — И 
нужно сказать, что рабо
тала молодежь не хуже 
нас.

Ю. БОЙКО, 
Б. ЕФРЕМОВ, 

наши спецкоры.
Туринский 
район.

«ОБЪЯВИТЬ ДЕВЯ
ТУЮ ПЯТИЛЕТКУ ПЯ
ТИЛЕТКОЙ НАИВЫС
ШЕЙ ПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОСТИ ТРУДА. 
ЭКОНОМИИ И БЕРЕЖ
ЛИВОСТИ».

(Из резолюции XVIII об 
лестной отчетно-выборной 
комсомольской конферен 
ции).

ДЛЯ РЕСПУБЛИК СТРАНЫ
Недавно Свердловский завод медицин

ской аппаратуры отправил свою продукцию 
в Кривой Рог, Минск, Баку.

Это предприятие союзного значения еже
дневно отправляет в Латвию, Армению, Гру
зию, Казахстан и другие республики стра
ны все виды операционных светильников, 
бактерицидные облучатели, кварцевые лам
пы, аппараты гальванизации.

Сборка этих приборов — очень сложный 
и трудоемкий процесс. С ним успешно 
справляется комсомольско - молодежная 
бригада Валентины Шрамко.

В. СТЕПАНОВ.

НЕБЫВАЛЫЙ ГИГАНТ
В новом высотном пролете цеха повторя

ющихся узлов Уралмашзавода начался мон
таж поворотной платформы основного узла 
небывалого шагающего экскаватора. Сталь
ной исполни с ковшом емкостью 80 кубо
метров изготовляется впервые у нас в 
стране по заказу Базаровского угольного 
разреза в Красноярском крае.

С раннего утра и до ночи не смолкает гул моторов на полях обла
сти. Эти снимки сделаны нашим фотокорреспондентом Л. Барановым 
в Ирбитском районе: тракторы в наступлении (верхний снимок); бригада 
механизаторов перед началом трудового дня.

года» и другие.
По рассмотренным вопросам 

приняты соответствующие по
становления.

Собрание 
актива

На Уралмаше прошло собра
ние комсомольского актива 
по подведению итогов Ленин
ского зачета. С докладом вы
ступил секретарь комитета 
ВЛКСМ В. Шерстобитов. 7300 
уралмашевцев сдали Ленин
ский зачет, в ходе которого 
повысилась трудовая, общест
венная и политическая актив
ность молодежи.

По результатам зачета 400 
комсомольцев награждены 
грамотами заводского комите
та ВЛКСМ. Приказом дирек
тора завода 170 рабочим и 
служащим объявлена благо
дарность с занесением в тру
довую книжку.

В работе актива принял уча
стие I секретарь Свердловско
го горкома ВЛКСМ А. Хлопьев.

Семинар
Организация военно-спортив

ных лагерей для молодежи — 
одна из забот комсомола. Об
ластной комитет ВЛКСМ орга
низовал семинар начальников 
и комиссаров будущих лаге
рей, комсомольских работни
ков, занимающихся созданием 
и организацией военно-спор
тивных лагерей.

Семинар состоялся в Сверд
ловске. Перед его участника
ми выступил секретарь обко
ма ВЛКСМ В. Андрианов. Он 
подчеркнул важную роль во
енно-спортивных лагерей в 
подготовке молодежи к служ
бе в Советских Вооруженных 
Силах. Затем участники семи
нара получили рекомендации 
по организации учебной и по
литико-воспитательной работы, 
по подбору контингента кур
сантов, по материально-техни
ческому обеспечению.

Пленум
На пленуме Серовского гор

кома ВЛКСМ обсуждены зада
чи комсомольских организа
ций города в связи с приня
тием нового комплекса ГТО. 
Созданы оргкомитет, специ
альная комиссия по организа
ции массовых спортмероприя- 
тий на промышленных пред
приятиях, в организациях и 
учебных заведениях Серова. 
Учреждено переходящее Крас
ное знамя горкома ВЛКСМ за 
лучшую постановку спортивно
массовой работы.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

«Специалист 
на подхвате»

«Молодость Берлина»

«Олимпиец»

ДЕЙСЯ, ПЕСНЯ!
СЕГОДНЯ И ЗАВТРА В СВЕРДЛОВСКОМ КИНО-КОН- 

ЦЕРТНОМ ТЕАТРЕ «КОСМОС» СОСТОЯТСЯ ЗАКЛЮЧИ
ТЕЛЬНЫЕ КОНЦЕРТЫ ФЕСТИВАЛЯ СОВЕТСКОЙ ПЕС
НИ.

Это второй традиционный фестиваль, организованный по 
инициативе Свердловского горкома ВЛКСМ. Уральского от
деления Союза композиторов и Свердловского телевидения. 
Он проходил в течение года по четырем зонам области — 
более чем в 20 городах. О масштабах фестиваля-конкурса 
и числе принявших в нем участие говорит такая цифра: 
только в Кировском районе Свердловска в конкурсных 
концертах выступило 800 человек.

В заключительных концертах примут участие победители 
конкурса советской песни из разных городов нашей Обла

БОЛЬШОЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ
ВАШИНГТОН. Большое 

удовлетворение в связи с 
подписанием в Москве со
глашения между СССР и 
США о сотрудничестве в ис
следовании и использовании 
космического пространства 

в мирных целях выразил 
директор национального уп
равления по аэронавтике и 
исследованию космического 
пространства США Дж. Флет
чер. Речь идет, сказал он. 
о «самом значительном со
трудничестве в космосе», ко
торое когда-либо существова
ло между двумя странами.

Соглашение о сотрудниче
стве между правительствами 
СССР и США в области нау
ки и техники, подписанное в 
Москве, позволит советским и 
американским специалистам 
разрешить ряд важных проб
лем в интересах США и Со
ветского Союза, заявил совет
ник президента США по воп
росам науки Э. Дэвид. Я твер
до верю, что ученые обеих 
стран «могут внести большой 
вклад в достижение основной 
цели — обеспечения мира и 
сотрудничества между наро
дами». (TÀCC).

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ — 
ВАЖНЫЕ ВОПРОСЫ 
• НОВЫЙ ШАГ К ПРО
ГРЕССУ

Советская делегация в Панаме
ГАВАНА. Для участия в работе VIII конгресса федерации 

студентов Панамы (ФСП) в Панаму прибыла делегация со
ветских студентов. В работе конгресса, сообщает коррес
пондент агентства Пренса Латина из Панамы, примут участие 
делегации Кубы, Чили, Пуэрто-Рико, Коста-Рики н других 
стран Латинской Америки, а также международных моло
дежных организаций.

О созыве
пленума ЦК и ЦКК ИКП

РИМ. Очередной пленум 
Центрального Комитета и 
Центральной Контрольной Ко
миссии Итальянской Коммуни
стической партии состоится 
29 мая с. г. Это решение было 
принято на вчерашнем заседа
нии руководства ИКП.

На повестку дня пленума

выносятся следующие вопро
сы: 1. Доклад члена Полит
бюро ИКП А. Натта на тему 
«Инициатива и борьба ИКП по
сле выборов 7 мая». 2. Выступ
ление генерального секретаря 
ИКП Э. Берлин гуэра о расста
новке кадров в руководящих 
органах партии.

За освобождение Африки
АККРА. Председатель Совета национального спасения 

Ганы полковник И. Ачампонг заявил о приверженности стра
ны делу полного освобождения Африканского континента от 
господства колонизаторов и расистов. Он выступал по нацио
нальному телевидению по случаю празднования Дня освобож
дения Африки.

И. Ачампонг выдвинул идею создания панафриканского 
движения молодежи, участники которого посвятили бы свою 
деятельность не только борьбе за полное освобождение Аф
рики, но и мирному строительству в различных африканских 
странах.

Заявление В. Салми
БЕРЛИН. Установление рав

ноправных отношений между 
ГДР и Финляндией будет 
содействовать успешной подго
товке общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества, заявил 
в интервью агентству АДН 
глава находившейся в ГДР де

легации Демократического 
союза народа Финляндии, член 
центрального правления ДСНФ 
В. Салми. Он высказался так
же за участие ГДР в между
народной конференции ООН 
по изучению проблем окру
жающей среды и за прием 
ГДР в ООН.

Решение правительства Индии
ДЕЛИ. Министр внешней торговли Индии Л. И. Мишра 

объявил в парламенте о решении правительства национали
зировать внутреннюю торговлю джутом-сырцом. Этот шаг, 
по мнению местных обозревателей, будет способствовать 
улучшению экономического положения крестьян, занимаю
щихся выращиванием джута.

Жертвы цивилизации
ТОКИО. Более шести тысяч 

человек официально зарегист
рированы в Японии как жерт
вы отравления отходами про
мышленных предприятий. Пе
чальный список городов, жите
ли которых страдают от этого, 
везглавляет второй город 
страны Осака, за ним следу
ет Кавасаки, втиснутый между 
Токио и Иокогамой.

За последние несколько лет 
от болезней, вызванных загряз
нением воздуха и окружающей 
среды, умерло более 30 че
ловек. (ТАСС).

сти, лучшие самодеятельные ансамбли, артисты свердлов
ских театров, ансамбль песни и пляски УралВО, Уральский 
русский народный хор, ансамбль песни и танца Свердлов
ского Дворца пионеров.

Первое отделение концертов будет сопровождать эстрад
ный оркестр под управлением Ю. Снежинского — Дома 
культуры имени 1 Мая из Верхней Салды; музыкальную 
часть второго отделения поведет известный, популярный 
свердловский коллектив — лауреат Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в Софии — эстрадно-симфонический 
оркестр ДК железнодорожников под управлением В. Тур
ченко.

Гостем фестиваля будет молодой новосибирский компо- 
штор Олег Иванов, автор песни «Товарищ», которая была 
признана самой популярной молодежной песней на прош
лом нашем фестивале. О. Иванов представит свердловчанам 
свои новые песни.
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КАК СЛОВО 
О КОМСОРГЕ

«ТРОНУЛСЯ ЛЕД»
Я. звонил во второй механосборочный цех комсоргу, и 

каждый раз на другом конце провода председатель цех
кома Г. Кац отвечал: «Нет Ильи, где-то в цехе... Ушел 
в подшефную школу... Уехал на Уралмаш подводить 
итоги соревнования»...

Потом звонил еще, пытаясь договориться о встрече. 
Ильи Ермолаева в бюро ВЛКСМ не было.

Столкнулся я с ним случайно в проходной.
— Ну, Илья, наконец-то попался!
—» Послушай, — ответил он, — времени свободного 

ни минуты. Дел — во, — и Илья умчался в заводоуп
равление. V

Да, трудновато приходится комсоргу второго механо
сборочного цеха Уралвагонзавода. Избрали его недав
но — полгода назад. Забот и хлопот действительно по 
горло: комсомольская организация досталась не из луч
ших.

А он «болел» за свой цех. Ведь пришел сюда после 
окончания средней школы в 1965 году, здесь его выучи
ли сложной профессии фрезеровщика, здесь он почувст
вовал всю силу рабочего коллектива.

Когда в 1968 году Илью призвали на службу в ряды 
Советской Армии, парень не порвал связи с цехом. Пи
сал письма, ему отвечали. Постоянно был Илья в курсе 
всех событий и новостей цеха.

Прошли два года службы. Вернулся домой, и сразу же в 
отдел кадров — дайте направление в механосбороч
ный. В цехе обрадовались приходу Ильи. Рабочих не 
хватало, а Ермолаев — фрезеровщик хороший. Да и на
чал работать так, что все технически обоснованные нор
мы «затрещали по швам» Не остался он в стороне и от 
общественной жизни. Играет цеховая команда в первен
стве завода по баскетболу — Илья в ее рядах. Выходит 
коллектив на дежурство —■ с красной повязкой на рукаве 
Илья.

Молодежь цеха, видя активность парня, выбрала его 
в комсомольское бюро ответственным за спорт, а потом и 
заместителем комсорга. И словно распрямилась невиди
мая Дружина — в заводской олимпиаде цех стал участ
вовать по всем видам спорта, чего раньше не было.

Полгода назад И Ермолаев возглавил комсомольскую 
организацию цеха. Участок, где он работал, был такой, 
что каждый человек — на учете. Илья приходил в цех в 
шесть утра и работал до девяти.

«Надо как-то сплотить ребят, — думал комсорг. — 
Но как?»

Пришел за советом к начальнику цеха. Долго говори
ли и решили создать на каждом участке комсомольско- 
молодежные бригады. Но прежде Ермолаев посоветовал
ся со всеми комсомольцами, собирал собрания на участ
ках и в группах.

Не все начальники участков верили в бригады. Песси
мистам Илья приводил в пример метизный цех. Там ра
ботают почти одни девчата, а бригадный метод труда у 
них давно и результаты хорошие.

Скептики и тут находили, что сказать:
— У них профессии одинаковые. А у нас — фрезе

ровщики, токари, слесари. Попробуй, организуй сорев
нование между ними.

Больше месяца ушло у комсорга на создание бригад. 
Молодежь была на его стороне. И лед, как говорится, 
тронулся.

На заседании бюро ВЛКСМ было разработано вре
менное положение, учитывающее моральные и матери
альные стимулы для победителей соревнования. С пер
вого февраля бригады начали работать.

Радовался комсорг, что удалось объединить ребят. 
Доволен был начальник цеха. В комсомольско-молодеж
ных бригадах повысился процент выработки, не стало 
нарушений трудовой дисциплины и общественного по
рядка.

Но как во всяком новом Деле, были промахи в работе 
молодежных коллективов. В одной из бригад, считавшей
ся лучшей, прогулял слесарь.

— Что, комсорг, съел? — поддевали его при случае.
Чернее тучи ходил Ермолаев. А пока думал, что пред

принять, к нему пришли ребята из той бригады:
— Комсорг, с сегодняшнего дня этот парень будет 

работать лучше всех.
Они знали, что говорили. Слесарь теперь действитель

но работает на совесть, искупая вину.
Не зря ратовал комсорг за создание молодежных кол

лективов. Трудятся вместе они всего три месяца, но ре
зультаты уже ощутимы. Недавно все бригады первыми в 
цехе подали заявление на пересмотр норм.

Л. ВИНОГРАДОВ, 
сотрудник газеты «Машиностроитель».

ВОТ И ЗАКОНЧИЛСЯ об- 
ластной тур Всесоюзного 

смотра артистической молоде
жи. Среди лауреатов смотра 
первым названо имя молодого 
актера Свердловского драмати
ческого театра Владимира Мар
ченко.

...На одном из заседаний 
редколлегии устного журнала 
«Творчество», который выхо
дит в Свердловском доме ра
ботников культуры, шла под
готовка к выпуску очередного 
номера. Вот тогда-то и возник
ла идея отдать одну из стра
ниц Владимиру Марченко. 
Во-первых, состоялась премь
ера очередного спектакля с 
его участием, во-вторых...

Во-вторых, его выступление, 
конечно, было бы очень * 
очень выигрышным. Ведь он 
великолепно играет на гитаре, 
очень любит петь и имеет в 
«активе» солидный песенный 
арсенал...

С этого-то случая, с аргу
мента о гитаре и песне, и мож
но начать рассказ о Марчен
ко — драматическом актере, 
точнее, артисте драматическо
го театра. Так или иначе, а 
именно она, «товарищ гитара», 
сыграла в его творческой био
графии, особенно на сверд
ловской сцене, определенную 
и весьма приметную роль.

Помните, был такой спек
такль — «Аргонавты»'. В фи
нале его в московскую кварти
ру, где жили главные герои, 
врывались геологи из далекой 
сибир£кой тайги. Они приноси
ли с собой дыхание пропитан
ного солнцем и соснами воз
духа, негасимый энтузиазм мо
лодости, задорный смех и, ра
зумеется, песни. Песни о ро
мантике дальних дорог, любви, 
дружбе. Их и пел герой Влади
мира Марченко — коренастый 
бородатый парень в штурмов
ке; Пел от души, увлеченно. 
И песня делала зримой судьбу 
человека, жадного до жизни,

И АКТЕР ЛАУРЕАТЫ СМОТРА ТВОРЧЕСКОЙ 
МОЛОДЕЖИ ТЕАТРОВ

БЕРЕТ ГИТАРУ...
с упоением идущего навстречу 
ветрам странствий и испыта
ний.

Словом, Марченко пел. И 
пел хорошо. Не использовать 
его дружбы с гитарой было бы 
грешно. «Через гитару» моло
дой артист пришел и к Кудря
шу в «Грозе», и к Валу в пьесе 
Т. Уильямса «Орфей спускает
ся в ад» — роли, которая при
несла Марченко на нынешнем 
смотре звание лауреата...

Чуть забежав вперед, огово
римся, что та же гитара в чем- 
то и помешала, как ни странно, 
нарисовать точный и достовер
ный портрет героя Островско
го. Да, он был песенником, и 
понятно, почему Варвара с не
терпением ждала, когда ее 
ухажер тронет пальцами стру
ны... Но, к сожалению, «песен
ник» Кудряш очень уж часто 
заслонял Кудряша — челове
ка, стоящего на определенных 
позициях в поединке Катерины 
с «темным царством».

Иначе было в «Орфее». Еще 
у Шекспира есть мысль о том, 
что человек, не любящий му
зыки, способен на любые пре
дательство и подлость. Вэн 
Марченко весь «пропитан» му
зыкой. Одинокий в мире оди
ноких, озлобленных, разъеди
ненных враждой и жизненны
ми страстями людей, он в 
минуты необоримой тоски, го
ря, лишений берет в руки ги
тару, — и одиночество отсту
пает, не такой железной хват

кой держит за горло...
А следом, естественно, поя

вились и новые работы, в ко
торых руки уже не держали 
инструмента. Но все равно — 
и они были пронизаны «музы
кой», музыкой чувств, мыслей, 
раздумий и улыбок.

И что еще примечательно: 
почти каждая из новых встреч 
открывала новую, неизвестную 
до той поры грань актерского 
дарования Марченко.

«Ночь ошибок» познакомила, 
например> с Марченко — ар
тистом яркой комедийности. 
Его Тони — переросток и ба
лагур—вызывал щедрую и за
разительную улыбку. Нет, не 
только своей «несуразной» 
внешностью. Он «вырос» из 
костюма, и это лишь подчерки
вало то, что Тони явно не по 
росту традиции и мораль «доб
рой старой Англии», об умира
нии которых так часто вздыха
ют пожилые герои Голдсмита...

А чуть позже в актерскую 
жизнь Марченко пришел це
лый отряд героев удивитель
но важных, нужных и трудных. 
Это были старшина Басков, ра
бочий парень Леонтьев, инже
нер Мешков... Разумеется, сте
пень удачи в спектаклях, о ко
торых сейчас говорится, была 
различной. Но вот что непре
менно присутствовало в геро
ях «Кандидата партии», «Чело
века со стороны» или спектак
ля «А зори здесь тихие»: все 
они меньше всего думали о

себе. Личное, непременно на
ходилось ими в заботах, хло
потливых,—и нелегких,—о тех, 
кто рядом. И пусть «возраст
ной барьер» в чем-то поме
шал Марченко сделать пре
дельно достоверным бытовой 
портрет Баскова. Мы все рав
но прежде всего увидели в 
«буквоедел-старшине его 

стремление отвести все удары 
войны от подчиненных ему 
девчат в солдатской форме на 
себя...

Ну, а Николай Леонтьев? И 
в нем чрезвычайно дорого не
что похожее. Проще и удачнее 
было бы стать на позиции Вос
трякова: тебе и почести, и сла
ва, притом абсолютно заслу
женные! Но тогда опыт, «ме
тод Леонтьева» так и останет
ся достоянием только его одно
го. А Николай живет не ради 
личных благ. И у него хватает 
мужества принять удар на се
бя во имя существа дела и вы
сокого звания рабочего чело
века. Леонтьев — Марченко 
бескомпромиссен, порывист, 
он увлекается, иногда даже 
«перегибает палку», но... та
кова уж логика борьбы — она 
требует от человека предель
ного напряжения воли и сил.

Наверное, из таких вот Леон
тьевых и вырастают потом лю
ди, подобные инженеру Меш
кову.

После премьеры «Человека 
со стороны» о Чешкове Мар
ченко говорили, как о челове

ке с трудным и тяжелым ха
рактером. Кое-кто увидел да
же некий «перебор» красок, 
которыми этот «тяжелый» ха
рактер нарисован актером.

Что ж, возможно, некий «пе
рехлест», действительно, есть. 
Но, опять-таки, почему Чеш- 
ков должен быть абсолютно 
«удобным» человеком? И еще, 
мешает ли все это увидеть в 
герое Марченко то лучшее, 
что для нас важнее всего — 
его умение мыслить государ
ственно, по самому большому 
общественному счету? Нет, не 
мешает. Значит, найдено цент
ральное зерно роли, образа, 
характера. И оно раскрыло 
личность Чешкова в сфере са
мой Существенной для наших 
представлений о нем — в 
сфере производства, труда, 
определяющего подлинную 
человеческую и гражданскую 
ценность любого из нас...

Ну, а чувство меры, которое, 
по словам Островского, и 
есть искусство? Оно будет 
найдено и оттачивается от

спектакля к спектаклю. И это 
тоже существенно, что Мар
ченко-актер обладает еще 
одним очень необходимым ка
чеством. На творческой кон
ференции, посвященной обра
зу человека труда на сценах 
театров Урала, на встрече за 
«круглым столом» работников 
драмтеатра и критиков он го
ворил о том, как вначале «в 
штыки» принял замечания по 
поводу Чешкова... И как потом 
С радостью нашел в строгих 
оценках много интересного и 
ценного, что стоит взять на 
вооружение.

Нужны ли комментарии к 
этому признанию? Вряд ли. На
стоящее творчество предпола
гает повышенную требова
тельность к себе. И хочется 
верить, что этому правилу мо
лодой актер будет следовать 
всегда. Тогда никакие лавры не 
вызовут головокружения...

Л. МАКОВКИН.
На снимке Н. Медведе

вой: Владимир Марченко.

ФОТОРЕПОРТАЖ

ПРИОБЩЕНИЕ
К КРАСОТЕ

Для бортпроводниц Ураль
ского управления гражданской 
авиации введен курс «Основы 
марксистско-ленинской этики 
и эстетики». Программа состо
ит из курса лекций, семинао- 
ских и практических занятий. 
Девушки изучают такие темы, 
как «Эстетика производства», 
«Эстетика быта», «Эстетика по
ведения», «Искусство и чело
век» и другие.

Занятия проводят моделье
ры по дамским прическам Л Р. 
Фурман, преподаватель торго
во-кулинарного училища 3. Д. 
Игумнова, профессор Ураль
ской консерватории Б. И. 
Певэнер, главный режиссер 
театра музыкальной комедии 
В. А. Курочкин и другие.

Затем бортпроводницы за
щищают рефераты. В. Кузне
цова, например, защитила ре
ферат «Нравственность как 
форма общественного созна
ния», Л. Белая — «Деморали
зация буржуазного общества».

В состав комиссии, которая 
принимает рефераты, входят 
представители политического 
отдела управления граждан

ской авиации, отдела перево
зок, преподаватели.

А как же относятся к этому 
сами бортпроводницы? Вот не
которые выдержки из анкет: 
«Требование хороших поступ
ков от других должно всегда 
сочетаться со стремлением са
мому быть лучше. Курс этики 
и эстетики как раз и помогает 
нам становиться лучше». «Этот 
предмет, его изучение позво
лило еще глубже проникнуть 
в мир прекрасного и удиви
тельного». «До изучения этого 
предмета не у каждой из нас 
было ясное представление о 
сущности сочетания нравствен
ного и прекрасного».

Но не только бортпроводни
цы приобщаются к прекрасно
му. Сокращенный курс «Осно
вы марксистско-ленинской эс
тетики и культуры поведения» 
введен для всех работников 
службы перевозок.

Б. ФРИДЬЕВ
На снимках: в картинной 

галерее; занятия ведет косме
толог В. А. Пономарева; учеба 
окончена, скоро в путь!

Снимки В. СТЕПАНОВА.

ВСТРЕЧАЮТСЯ ЮНГИ
Эта встреча, о которой я 

хочу рассказать, может быть, 
ничем не отличалась бы от 
многих других, если бы не 
то обстоятельство, что на 
ней собрались ветераны вой
ны, которым в грозные для 
страны годы было по 14—15 
лет, и что все они были ком- 
сойб.льцами - доброво л ь ц а- 
мй. Это был их первый 
сбор — после 30 лет сюда 
пришли бывшие юнги Воен
но-Морского Флота, комсо
мольцы-добровольцы Сверд
ловска и области.

В грозном 1942 году по 
призыву ЦК комсомола сот
ни вчерашних мальчишек 
ушли в школу юнг, чтобы, 
получив корабельные специ
альности, выступить с ору
жием в руках против немец
ко-фашистских захватчиков.

Воевали юнги на море. Мно
го ратных дел совершили 
они в борьбе с фашистскими 
пиратами. Высоко пронесли 
славу и честь советского мо
ряка, прославили свою 
уральскую землю ее послан
цы.

...В саду имени Вайнера, 
в Свердловске, откуда в 
1942 году уходили первые 
юнги на защиту Родины, 
вместе со своими семьями 
собрались 45-летние ветёра- 
ны. Встретились бывшие мо
ряки со всех флотов: Север
ного, Балтийского, Черно
морского, Тихоокеанского. 
Теплыми словами приветст
вует ветеранов инструктор 
областного комитета ВЛКСМ 
Юрий Плотников. С флот
ским приветом к морякам об

ратился начальник Свердлов
ской морской школы 
ДОСААФ В. Г. Степанов. Он 
призвал ветеранов продол
жать боевые традиции фло
та, передавать их молодому 
поколёнйю свердловчан. Ми
нутой молчания почтили со
бравшиеся память не вер
нувшихся с войны бывших 
юнг — свердловчан В. Ка
менева, А. Питиримова. 
В. Еловских и других.

Представители пионерско
го отряда «Якорек» из 106-й 
свердловской школы пришли 
приветствовать ветеранов 
Военно-Морского Флота 
Пионеры ведут поиск быв
ших юнг. Это в результате 
и их стараний ветераны 
смогли собраться на эту 
встречу. От имени бывших 
юнг В. А. Татаринов горячо

поблагодарил пионеров за их 
благородную поисковую ра
боту, которую пионеры по
святили 50-летию пионер
ской организации им. Лени
на. Ребята, в благодарность 
за их следопытскую работу, 
получают Почетную грамоту 
обкома ВЛКСМ. Ветераны 
дарят пионерам юбилейные 
значки, эмблемы, коробки 
конфет.

Со словами привета к 
своим боевым друзьям обра
тились бывшие юнги Г. К. 
Наумов, В. А. Старцев и 
другие. В выступлениях ве
тераны призвали своих това
рищей крепить флотскую 
дружбу, закаленную в боях 
на море, и передавать тради
ции советских военных моря
ков молодому поколению 
свердловчан. В гости к сво
им боевым друзьям приехал 
представитель Башкирской 
организации бывших юнг 
Г. В. Бриллиантов. Он зачи
тывает приветственный ад

рес, говорит теплые слова 
товарищам по оружию.

В заключение встречи ве
тераны совершили поездку 
по маршруту, который они 
прошли в 1942 году. По пути 
они возложили цветы к па
мятнику комсомолу Урала, 
памятнику добровольцам 
Уральского танкового кор
пуса, памятнику В. И. Лени
ну, у Вечного огня на пло 
щади Коммунаров.

Поседели головы ветера 
нов, жизнь сказала свое ело 
во, но живой флотский ого 
нек и сейчас горит в глаза?: 
бывших юнг, их боевые дел; 
в годы минувшей войны яв 
ляются примером для наше!' 
молодежи, примером безза 
ветного подвига во славу на
шей славной советской Po 
дины.

И. ЛИСИН, 
председатель 

Свердловского Совета 
бывших юнг.

«Здравствуйте, дорогие товарищи! Пишет 
вам комсомолка Шабалина Раиса. Обращаюсь 
и вам за помощью. Таи нан мне больше обра
щаться не н ному. После окончания Целино
градского техникума транспортного строитель
ства по распределению я приехала работать на 
Качканарский горно-обогатительньгй комбинат. 
Я была очень рада, что еду в молодей город, на 
такой огромнейший комбинат, где мечтала по
лучить хорошую практику, ведь одного дипло
ма мало, чтобы стать настоящим специалистом, 
хотя я и защитила диплом на «отлично».

Но все обернулось совсем не так, как я меч
тала. Вместо комбината меня направили ра
ботать в ЖКО мастером аварийной группы, где 
мне поручили заниматься наладкой теплосети. 
Наладка — дело очень серьезное, но чем я 
занималась? Ходила по насосной вместе с пред
ставителем паросилового цеха и записывала 
показания температуры и давления. Хотя эту 
работу представитель паросилового цеха вы
полняла, имея всего 4 нласса образования. 
Этим я занимаюсь и до сих пор. Таи для чего 
же меня три года государство учило, платило 
стипендию?

Ходила я в сектор ИТР, обращалась к тоа. 
Маклытну, объяснила ему все и просила пере
вести меня на другую работу. Он обещал что- 
нибудь подыскать. Но прошел уже год, и ни
каких изменений. Ходила 
я и к начальнику отдела 
кадров тов. Отрепьеву, и 
к заместителю директора 
по труду и кадрам тов. 
Глотову, но мне сейчас 
даже и не обещают ни
чего. Советуют работать 
на старом месте. Если 
нет для меня работы на 
комбинате, куда я при
ехала по направлению, 
то пусть рассчитают. Я 
найду себе работу по 
душе. Таи нет, и этого не 
хотят делать, потому что 
я должна отрабатывать 
три года.

Да мне и самой не хо
чется уезжать из Начка- 
нара. город мне очень 
нравится. Вот уже год я 
занимаюсь в университете марксизма-лениниз
ма, хожу в ДК в агитбригаду. Являюсь секре
тарем комсомольской организации, членом 
культурно-массовой комиссии профкома ГОКа. 
Но работа._ Помогите мне перейти на другую 
работу.

С уважением Р. Шабалина».

Почти все, кто рассказывал эту историю, ра
зумеется, в другом свете, говорили с некото
рым раздражением. Вот, написала для чего-то 
в газету — ведь должность у нее соответствует 
техникумовскому образованию. Работает почти 
по профилю мастером по ремонту теплосети. 
Многие молодые специалисты трудятся на ком
бинате вообще не по своей специальности. К 
тому же, написала не совсем все верно. Пока
зания приборов снимать — не только эта ра
бота у нее... И в коллективе отношения у нее 
не со всеми хорошие. Может быть, потому и 
уходить собирается...

С самых первых строк письмо вызвало недо
умение: «обращаюсь к вам за помощью, так 
как мне больше обращаться не к кому». Уж 
коль так получилось, что администрация не в 
состоянии помочь девушке в смене работы, то 
сразу же говорить о том, что совсем никто 
помочь не может, пожалуй, рано.

Целый год работает Раиса в Качканаре. Как 
комсомольский активист, часто заходит в ко
митет ВЛКСМ ГОКа. И ни разу не обмолви
лась о том, что нужна помощь. Ребята из гор
кома комсомола недоуменно пожимали плеча
ми, когда заходил разговор о ее письме. Не 
приходила она с этим в горком. Хотя, вероят
но, помочь возможность все-таки была. В го
роде есть строительный трест «Качкаиарруд- 
строй». и человек со специальным строитель
ным образованием не остался бы без дела.

Но Рая послала призыв о помощи в редак
цию областной газеты. И... получилось сначала 
так, что мне пришлось краснеть за Раю, когда 
в отделе кадров комбината была показана та
кая бумага:

«Заявление.
Прошу дать мне расчет, так как мн« нужно 

вернуться к престарелой матери. Мать живет 
одна, ухаживать за нею некому. Очень прошу 
в просьбе моей не отказать.

Р. ШАБАЛИНА».
Заявление было написано 13 марта. Письмо 

в редакцию пришло значительно позже.
Очень неприятный вывод напрашивается. Не 

сумев добиться увольнения с работы ссылкой 
ьа престарелую мать, Рая решила добиться 
этого через газету.

И, честное слово, я засомневался в том, что 
она так трогательно любит Качканар, как рас
сказывает об этом в своем письме.

Но оставим эти предположения. Для выясне
ния сути дела важнее то, что сейчас Рая ре
монтирует теплосети, вместо того чтобы их 
строить... «Работа почти по профилю». — от
метил тов. Текунов, начальник ЖКО ГОКа. А 
«почти» — не значит по профилю. Следова
тельно, основания для обиды у девушки есть 
Да, она могла стать хорошим мастером по 
ремонту, но личную обиду на нынешнюю рабо
ту поставила выше интересов ЖКО ГОКа, по 
заявке которого получила направление в тех
никуме.

Качканарская история Раи Шабалиной за
служивает внимания в большей мере потому, 
что похожа на историю многих других моло
дых специалистов предприятия.

Одни выпускники техникумов и институтов 
через некоторое время заняли соответствую 
шие должности на производстве. Другие, ко
гда им была предложена работа, не отвечаю
щая их образованию и профессии, всеми прав
дами и неправдами попытались уехать из 
Качканара. Обратимся к судьбам тех, кто 
согласился на предложенную работу.

Люба Егорова закончила Криворожский 
горно-обогатительный техникум. Когда по на
правлению она приехала в Качканар, то оказа
лось, что места по специальности здесь нет. 
Девять месяцев работала техником-картогра
фом, пока не освободилось место в лабора
тории.

Люде Пеньюх повезло меньше. Она и по сей 
день работает не на своем месте. Почти три 
года прошло с тех пор, как она приехала сюда 
после окончания Криворожского техникума.

Дальше — больше. Четырнадцать выпускни
ков Губкинского техникума приехали по за
явке Качканара на обогатительную фабрику 
два года назад. Сейчас они работают дам 
угодно — операторами, диспетчерами, элект
рослесарями. Но не мастерами, и на другой 
фабрике — окатышей.

Могу, кстати, рассказать, как поступить 
электрос-тссарем на фабрику окатышей Качка
нарского горно-обогатительного комбината. Со 
ссылкой на личный опыт. Пришел я к началь

ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА ■■■■■■■МНМВЖНМММ

СПЕЦИАЛИСТ 
НА ПОДХВАТЕ

нику смены цеха КИП, подал заявление.
— Техническое образование у вас есть?
— Нет.
Поперек заявления легла резолюция—прось

ба к начальнику цеха КИП зачислить заяви
теля электрослесарем четвертого разряда.

— Чудак, — сказали мне рабочие, — что же 
ты пятый не попросил?

Это не было шуткой.
Не знаю, каков разряд нынешних электро

слесарей—выпускников Губкинского техникума, 
но в необходимости среднего специального об
разования для такой работы я не уверен.

И вот итог—четыреста восемьдесят молодых 
специалистов на комбинате не могут приме
нить знания, полученные за долгие годы уче
бы. А сколько уже переучилось? В то же вре
мя на должностях, которые ребята могли бы 
занять, работают люди, для которых техни
кум — этап предстоящий.

Начальник отдела кадров ГОКа тов. От
репьев долго рассказывал мне о том, что ра
бота на комбинате для девушек тяжела, что 
парни с любым образованием «продвигаются 
вверх» быстрее, что чаще всего уезжают «из
балованные криворожцы», что в следующем 
году сюда приедет более ста выпускников 
техникумов и институтов и еще пока неясно, 
куда их пристроить. И подчеркивал, как важ
на будущему командиру производства прак
тика на рабочем месте.

Но ведь сейчас в техникуме очень серьезно 
готовят специалистов среднего звена произ
водства. Они за время обучения в техникуме 
прошли эту практику на производстве, иначе 
им просто не окончить бы учебное заведение. 
А тут получается, что способности, которые 
развивал вуз или техникум, теряются за время 
«работы для ознакомления». И когда выпуск
ник займет, наконец, свое «законное» место, 
он вновь будет обучаться.

Ведь никто не додумается послать выпуск
ника хирургического отделения медицинского 
института два года работать санитаром. А на 
производстве, в данном случае — на Качканар
ском ГОКе, это почему-то в порядке вещей.

На одного учащегося техникума государст
во тратит за время обучения около 2500 руб
лей.

На комбинате не выполняют свою работу 
480 человек. А сколько их еще будет? И как 
скоро они станут возвращать эти деньги госу
дарству?

ГОК ежегодно принимает огромное количе
ство специалистов и заставляет их выполнять 
не ту работу. Они не могут уехать, поскольку 
существует закон — три года отработки после 
окончания учебного заведения.

Комбинат запасается специалистами (или 
рабочими?) впрок—через несколько лет он бу
дет расширяться. Тем временем, на других ком
бинатах страны специалистов не хватает.

Время бесценно в том смысле, что его нельзя 
вернуть. И с каждым днем, с каждым часом 
эти четыреста восемьдесят человек недодают 
государству все больше. Не по своей вине.

В какой-то мере случай с Раей Шабалиной 
показателен. Настроение молодого специали
ста, его отдача, перспективы роста, раскрытие 
творческих способностей зависят от отношения 
к нему.

У этой истории пока нет конца. Рая Шаба
лина работает на прежнем месте. Комбинат 
ждет приезда еще 180 молодых специалистов.

Я вспомнил разговор в общежитии, когда 
Люда Пеныох мельком сказала:

— Скорее бы прошли эти три года...
в. копнов,

Качканар. наш спец. корр.
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НАШИ ЗЕМЛЯКИ ЕДУТ 
В ГДР • У КОГО ЛУЧ
ШЕЕ ВЕСЕННЕЕ ПЛА
ТЬЕ • ЮНЫЕ ПОМОЩ
НИКИ МЕДИЦИНЫ • ТУ
РИЗМ — НЕ ПРОСТО 
ПРОГУЛКИ!

Визиты дружбы
Все чаще свердловчане про

вожают в путь поезда дружбы. 
В увлекательные туристические 
поездки по странам народной 
демократии отправляются ра
бочие, служащие, студенты. 
Вот на днях Свердловское от
деление бюро международно
го молодежного туризма 
«Спутник» организовало поезд 
дружбы в Германскую Демо
кратическую Республику.

Около ста юношей и деву
шек из Красноуральска, Крас- 
нотурьинска, Березовского, 

Свердловска побывают в Бер
лине, Веймаре, Лейпциге, 
Дрездене. Почти все они вы
едут за рубеж нашей страны 
впервые. Тем более интерес
ной будет эта поездка, что во 
время нее туристы побывают в 
местах, связанных с именами 
В. И. Ленина, Карла Либкнехта, 
классиков мировой литерату
ры — Гете, Шиллера.

С визитом дружбы в Болгар
скую Народную Республику от
правилась на днях туристская 
группа молодежи Ленинского и

Кировского районов Свердлов
ска и города Каменска-Ураль- 
ского.

«Искатель» 
против
«Оптимиста»

В Режевском Доме культу
ры прошел КВН воспитате
лей детских садов. Встрети
лись команды «Искатель» и 
«Оптимист».

Команда «Искатель» поко
рила жюри и зрителей вы
полнением своего «домашне
го задания». Члены ее по
явились на сцене в нацио
нальных костюмах наро
дов нашей страны. На
звали свою программу 
воспитатели «Широка стра
на моя родная» и по
святили ее 50-летию образо
вания СССР. Участники 
продемонстрировали хорошее 
знание обычаев и прошлого 
народов Советского Союза.

Участники команд расска
зывали о своей профессии, 
продемонстрировали профес
сиональные навыки, знание 
детской психологии и педаго
гики.

Обе команды заслужили 
одобрение и высокие оценки 
жюри и зрителей.

В поход, 
друзья!

Маршруты туристских похо
дов. Как их выбрать? Это 
очень важно сейчас потому, что 
туризм — не просто прогулка, 
он входит в поограмму нового 
комплекса ГТО.

Недавно правление клуба ту
ристов Серовского ферросплав
ного завода разработало новый 
график и перечень маршрутов 
походов выходного дня. Завод
ской комитет профсоюза утвер
дил их.

В этом году на заводской ту
ризм ассигновано 6 тысяч руб
лей.

Конкурс 
продолжается

Кто больше соберет и сдаст 
лекарственных трав? Такой 
конкурс был проведен среди 
комсомольцев, пионеров и 
школьников нашей области в 
прошлом году. Его организова
ли обком комсомола, облоно и 
аптечное управление.

Так кто же больше всех соб
рал лекарственных трав? Это 
ученик седьмого класса серов
ской школы № 14 Сережа Чу
риков и ученица шестого 
класса Слободо-Туринской 
восьмилетней шнолы Женя 
Абросова. Сережа собрал и 
сдал 33 килограмма, а Женя 
на 8 килограммов меньше. Они 
награждены путевками во все
союзные пионерские лагеря.

Определены и другие побе
дители конкурса. Награды 
им — фотоаппараты.

В прошлом году на фарма
цевтические предприятия от
правлено 55 тонн целебных 
растений.

В этом году конкурс про
должится.

«Трижды дед»
В 52 квартире 24 дома 

по улице Академической се
годня праздник: Александру 
Васильевичу Чермянину 
100 лет В обычно тихой 
квартире шумно — съеха
лись сыновья из разных кон
цов страны. Девять детей 

вырастил Александр Василь
евич. Александр Васильевич 
оказался еще и трижды де
дом — у него есть прапра- 
правнучка. По подсчетам, 
внуков и правнуков оказа
лось 50 человек!

За век своей жизни Чермя- 
нии повидал многое. Хороню 
помнит он, как участвовал 
в боях гражданской войны, 
как был председателем пер

вого комитета бедноты в сво
ей деревне.

В 60 лет семья Александ
ра Васильевича пересели
лась из села Чермянино, что 
на реке Вятке, в Свердловск. 
Чермянин 12 лет проработал 
на Уралмаше.

Весенний 
бал на селе

За месяц начали готовиться к 
этому дню жители деревни Бу
тырки Камышловского района. 
Точнее — жительницы, потому 
что героями весеннего бала бы
ли именно они. Объявление, вы
вешенное заранее, приглашало 
всех женщин деревни принять 
участие в конкурсе на лучшее 
весеннее платье.

Сельский клуб в этот день 
был похож на Дом моделей. 
Материал для своих обновок 

девушки использовали самый 
весенний — яркий ситец, шта
пель, сатин. Все платья был» 
выполнены отлично, но самое 
красивое придумала и сшила 
юная жительница деревни Таня 
Михеева. Ей достался главный 
приз.

Балалайка 
в бутылке

Сидора Евгеньевича Чепури
на, слесаря механического це
ха шахты «Буламаш-2—-5», хо
рошо знают в Артемовском. 
Он — миниатюрист, в свобод
ное время собирает крошечные 
электрические моторчики, сде
лал миниатюрную балалайку и 
поместил в бутылку, горлышко 
которой значительно уже самой 
вещи.

Новая поделка мастера — 
пионерский барабан. Собрал его 
Сидор Евгеньевич тоже в стек
лянном сосуде. Все, кто видел 
поделку Чепурина, восхищены 
тонкостью работы.

Сидор Евгеньевич подарил 
крошечный пионерский бара
бан пионерам.

ИЗ БЛОКНОТА 
ЖУРНАЛИСТА 12 дней в ГДР

МОЛОДОСТЬ
БЕРЛИНА

Как любой другой город на 
земле, Берлин 1 Мая просыпа
ется рано. До того, как начнет
ся военный парад и празднич
ная демонстрация, многим 
берлинцам надо успеть доб
раться до центра — на пло
щадь Маркса—Энгельса, А са
мые отдаленные районы те
перь находятся в часе езды, 
так разрослась вширь (в вы
соту — тоже) столица ГДР 
после войны. Когда, напри
мер, ходишь по городу, по
минутно останавливаясь перед 
административными зданиями 
или проходя по новым жилым 
кварталам, думаешь: сколько 
же мужества, труда, сколько 
желания вложили люди, чтобы 
почти заново отстроить город! 
Ведь после 1945 года здесь 
каждый третий дом был раз
рушен целиком, каждый вто
рой — наполовину...

Светлый, солнечный, широ
ченный (для традиционной 
немецкой планировки) про
спект Карл-Маркс-аллее тя
нется через город на шесть 
километров. Пройти по нему— 
значит прочесть одну из стра
ниц истории города, начатую 
в 1952 году. Именно тогда 
начиналось здесь строитель
ство главной улицы Берлина, 
именно во время его работали 
посланцы других городов рес
публики — солдаты «Дела об
щенационального строительст
ва», добровольной организа
ции по возрождению Берлина. 
Они превращали руины в 
стройки, пустыри — в сады.

Именно первые и самые 
лучшие строители Карл- 

Маркс-аллее живут сейчас 
здесь и на все торжества и 
праздники выходят первыми.

Мы идем по проспекту, и 
утро пьянит ароматом цветоч
ных клумб, свежестью. Ули
цы, дома, небо — все а крас
ном цвете. Алые гвоздики у 
каждого, маленького и взрос
лого берлинца — в руках, в 
петлицах костюмов, на груди.

Пробираемся к площади по 
«исхоженной туристской тро
пе» — путем, известным лишь 
нашему гиду. Наконец, устраи
ваемся так, что кое-что можно 
увидеть (на праздники в Бер
лине собирается так много 
людей, что пропуска к трибу
не надо заказывать за две не
дели до торжества).

Где-то в колоннах идут на
ши вчерашние знакомые — 
парни и девушки с берлинско
го народного комбината 
«Штерн радио». Хорошие пар
ни и девчата, активисты — 
члены Союза свободной не
мецкой молодежи. Хорошие 
рабочие — Алекс, Томас, Ре
гина, Эрнст. В' синих рубаш
ках с нашивками, с красно
синими флагами идут комсо
мольцы перед трибуной, пе
ред зданием Государственного 
Совета ГДР — в нем, этом 
здании, есть исторический 
«портал Либкнехта», балкон, с 
которого в 1918, тоже неза
бываемом, году вождь немец
кого пролетариата Карл Либк
нехт провозгласил «свобод
ную социалистическую Гер
манскую республику».

Из всех встреч с молодежью 
тех городов, где мы были, эта 
запомнилась всего крепче. Воз
можно, потому, что была пер
вой. Но, по-моему, просто в 
тот вечер в клуб-хаузе, клуб
ном доме комбината, особенно 
чувствовалось предпразднич
ное настроение. Просто хоро
шо пели солисты из «Клуба по
литической песни» — в их ре
пертуаре среди любимых зву
чат «Катюша» и «Алеша». Нако
нец, парни с «Штерн радио» 
держали, как говорят, марку 
своего комбината, известного 
чуть ли не во всей Европе и 
дальше, отстаивали звание го
степриимных и веселых бер
линцев — жителей города, на 
гербе которого не случайно 
изображен коронованный мед
ведь.

Комбинат, в гостеприимном 
клубе которого мы много уз
нали о работе ССНМ, располо
жен на восточной окраине Бер
лина в районе Вайсензее. Пос
ле берлинского Рура, как на
зывают в ГДР крупный про
мышленный район Трептов- 

Кепеник, Вайсензее являет со
бой одно из интереснейших 
мест индустриальной столицы.

Знаменит он тем, что целый 
ряд предприятий и заводов но
сит звание народных. Что это 
значит, можно узнать у любо
го. У тех же парней с народно
го комбината «Штерн радио».

Стоит спросить у них, что та
кое НЭС — новая экономиче
ская система, и они расска
жут:

— Все великое, как извест
но, держится на трех «китах». 
Это — русская пословица. 
«Три кита» нашей новой эконо
мической системы — научное, 
централизованное планирова
ние; обязательное, всемерное 
использование новейших до
стижений науки и техники на 
производстве и, самое глав
ное, широкое, обязательное 
участие рабочих, крестьян, ин
теллигенции в планиоовании и 
руководстве хозяйством. На на
родных предприятиях это все 
осуществляется.

Каким образом участвуют во 
внедрении НЭС члены Союза 
свободной немецкой моло
дежи?

— Путей много, — говорил 
на встрече секретарь комитета 
ССНМ комбината. — У нас, на
пример, удачно работают мо
лодежные бригады «по узким» 
проблемам на комбинате. Это 
может быть вопрос улучшения 
качества того или иного изде
лия или любая другая, но кон
кретная проблема производ
ства.

Одной из главных задач, 
которые решает промышлен
ность ГДР сегодня, является 
внедрение достижений высо
коразвитой науки в производ
ство. Поэтому такие формы 
союза труда с наукой, как 
договорное сотрудничество на
учно-исследовательских ин
ститутов с заводами и комби
натами, создание коллективов 
Социалистического содружест
ва (типа наших ОКБ, ОБЭА — в 
них работают ученые рациона
лизаторы и опытные, знающие 
производственники) стало нор
мой, стало очень популярным. 
И дает огромный эффект. С 
1964 года благодаря НЭС на ее 
«трех китах» за три года был 
построен прочный экономиче
ский фундамент, и в 1967 году 
в ГДР была введена пятиднев
ная рабочая неделя.

Интересно, не скрою, было 
слушать рабочих ребят с 
«Штерн радио». Экономиче
ские категории они выклады
вали «на блюдечке». И то за
метить: во время подготовки 
к НЭС даже министры учились 
экономике, а телевидение год 
вело специальную программу.

Впрочем, собеседники, как 
все в этом возрасте, не отлича
лись постоянством, и разговор 
от станка переходил к берлин
ской телебашне, второй в Ев
ропе по высоте. Она уступает 
только нашей Останкинской. От 
продукции комбината ниточка 
беседы уводила в Берлинский 
зоопарк, в Немецкую государ
ственную оперу. Незаметно 
берлинец становился экскур

соводом и с традиционным 
юмором вел по городу, по са
мым его любимым местам. 
Ратуша сапожника Фойгта. 
Унтер-Линден, проспект, на 
котором стоят почти все 
театры столицы. Нет, завтра 
надо сходить на «музейный 
остров» — в Национальную га
лерею, «Пергамон», в музей 
Вильгельма Боде! А как можно 
не взглянуть на первый паро
ход, отплывший из Европы 
в Америку 130 лет назад?

Конечно, молодые рабочие с 
комбината в районе Вайсензее 
знают и любят свой город. Как 
любой берлинец. И они могли 
показать нам все, о чем рас
сказывали.

Но всегда — я впервые был 
в ГДР ровно десять лет на
зад —- экскурсии по Берлину 
начинаются с Трептов-парка и 
Тиргартена, с мест, где стоят 
вечные памятники «Воину-ос
вободителю» и советским вои
нам, павшим в боях за осво
бождение Берлина.

А. ШАРАПОВ.

С телетайпной ленты АПН

Морская 
молодежная 
колонна

ГАВАНА. На Кубе уско
ренными темпами развива
ется морской флот. В его со
ставе танкеры, сухогрузы и 
рыболовные суда. Под фла
гом Кубинской республики 
бороздят они воды Мекси
канского залива и Карибско- 
го моря. Их можно встре
тить в портах Африки, Азии, 
Евпопы.

Для растущего флота не
обходимы квалифицирован
ные кадры. Одним из источ
ников пополнения рядов мо
ряков стала Морская моло
дежная колонна. Она созда
на в 1970 году по инициати
ве Союза молодых коммуни
стов Кубы. Ее ряды объеди
нили около двух с полови
ною тысяч юношей от 15 до 
18 лет. которые, получая го
сударственную стипендию, 
изучали морское дело и од
новременно заканчивали 
курс средней школы. В ны
нешнем году число ребят-

ЭКСКУРСИИ ПО БЕРЛИНУ НАЧИНАЮТСЯ С ТРЕПТОВ-ПАРКА • ПУТИ ПРЕ
ОДОЛЕНИЯ СЕВЕРОИРЛАНДСКОГО КРИЗИСА • НА ЧЕМ ДЕРЖИТСЯ ФИРМА 
«СОНИ»

ВОПРЕКИ ВОЛЕ МОНОПОЛИЙ
НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ ЮНКТАД-3

В столице Чили Сантьяго за
вершилась третья сессия Кон
ференции ООН по торговле и 
развитию (ЮНКТАД).

Представители развивающих
ся стран показали на конфе
ренции свою решимость до
биться перелома в междуна
родных торговых отношениях, 
заставить крупные капитали
стические монополии и банки 
согласиться на стабилизацию 
цен и расширение списка това
ров, покупаемых ими у этих 
государств.

Пропагандистская кампания, 
развернутая буржуазной прес
сой перед началом и в ходе кон
ференции, позволяет сделать 
вывод о том, что цели круп
ных капиталистических госу
дарств остались неизменны
ми — сохранить выгодные для 
себя условия торговли.

На словах их представители 
признавали, что развивающие
ся страны несут потери от не
равноправных условий торгов
ли со своими богатыми партне
рами. Но тут же делалась по
пытка доказать, что потери 
развивающихся стран, мол, с 
лихвой возмещаются щедрой 
экономической помощью, ока
зываемой им крупными капи
талистическими державами. 
Однако на деле результаты ее 
показывают, что эта «по
мощь» — всего лишь замаски
рованный торговый грабеж. 
Шестьдесят миллиардов дол
ларов долга стран «третьего 
мира» развитым капиталисти
ческим государствам — таков 

Юноши и девушки, составляющие сейчас более половины 
населения Камеруна, принимают самое активное участие в 
строительстве новой жизни в стране.

На снимке: активистки партии Камерунского Националь
ного Союза.

Снимок В. Снеговского.
Фотохроника ТАСС.

А началась она вскоре 
после войны. В октябре 1945 
года предприимчивый инже
нер Масару Ибука создал то
кийскую лабораторию связи, 
а через полгода — фирму 
«Токио цусин когё» («Сони»), 
бессменным президентом ко
торой является по сей день.

С момента возникновения 
«Сони» провозгласила труд
новыполнимое правило: всег
да делать новое, делать то, 
чего не производят другие. 
Это обеспечивает ей сбыт 
без конкуренции, а следова
тельно, высокую прибыль.

Условия труда на пред
приятиях «Сони» во многом 
повторяют те, которые суще
ствуют на большинстве круп
ных заводов Японии. 42-ча
совая рабочая неделя, один 
выходной в неделю, три-пять

моряков достигнет семи ты
сяч человек. Все учащиеся 
разделяются на одиннадцать 
«батальонов», которые при
писаны к портам и флоти
лиям. Здесь они изучают од
ну из морских специально
стей. необходимых для об
служивания современных су
дов: механики, машинисты, 
инструкторы рыбной ловли, 
повара и т. д. Одновремен
но они проходят практику- 
стажировку на судах, совер
шающих океанские плава
ния. После трехлетних заня
тий в колонне молодые мо
ряки получают дипломы.

Бетон из...
гипса

БУХАРЕСТ. Сотрудники 
Бухарестского проектно-ис
следовательского института 
деревообрабатывающей про
мышленности создали новый 
строительный материал — 
бетон... из гипса.

Эта смесь, в которую, кро
ме гипса и воды, входит 
угольный шлак, обладает ря
дом преимуществ по сравне
нию с обычными строитель

печальный итог монополистиче
ской «щедрости». Как признает 
французская газета «Фигаро», 
в то время как общая сумма 
иностранной помощи за пе
риод с 1960 года по 1970 год не 
увеличилась, задолженность 
развивающихся стран капита
листическим государствам в 
этот же период ежегодно воз
растала на 14 процентов. Не 
удивительно, что развиваю
щимся странам ежегодно толь
ко в виде процентов приходит
ся выплачивать около шести 
миллиардов долларов.

Проблемы, которые стави
лись на конференции, выходят 
за рамки чисто торговых отно
шений. Здесь велся широкий 
диалог о путях и средствах 
экономического развития стран 
«третьего мира». В этой связи 
обращает на себя внимание 
стремление представителей раз
витых капиталистических дер
жав подтолкнуть молодые го
сударства Азии, Африки и Ла
тинской Америки на такой 
путь развития, который бы обе
спечивал наибольшие экономи
ческие и политические выгоды 
крупным капиталистическим 
государствам. Они лицемерно 
утверждали, что трудности, с 
которыми приходится сталки
ваться развивающимся стра
нам, кроются отнюдь не в по
следствиях колониального гос
подства и империалистического 
грабежа, не в дискриминаци
онной экономической политике 
гигантских международных 
монополий. Эти трудности, мол. 
порождаются неспособностью

ными материалами. «Гипсо
бетон» во много раз легче, 
чем кирпич или традицион
ный бетон. Он хороший теп
лозвуковой изолятор, очень 
быстро затвердевает, что 
дает при строительстве боль
шой выигрыш во времени.

Г ородок 
для студентов

ВАРШАВА. 500-летие со 
дня рождения Николая Ко
перника (1973 г.) студенты 
Торуньского университета, 

носящего имя великого аст
ронома, будут праздновать в 
новом университетском го
родке. Уже сданы в эксплуа
тацию три студенческих об
щежития, столовая на две 
тысячи мест, поликлиника и 
дом отдыха санаторного ти
па. Завершается строитель
ство зданий ректората, хи
мического, биологического и 
географического факульте
тов, а также библиотеки на 
полтора миллиона томов./ За
планировано строительство 
зданий для физического, юри
дического и искусствоведче
ского факультетов, новых 
студенческих общежитий, 
стадиона.

молодых государств приспосо
бить свою экономику к услови
ям современного рынка. И за
падные экономисты советовали 
направлять основную долю го
сударственных инвестиций в 
более рентабельные отрасли с 
быстрой оборачиваемостью ка
питала, т. е., как правило, в 
легкую промышленность, в 
сферу услуг.

В этом ясно видно их стрем
ление лишить развивающиеся 
страны собственной базы круп
ной индустрии и тем самым со
хранить этот обширный рынок 
для сбыта своих промышлен
ных товаров. Известно, напри
мер, что в результате недавней 
вспышки кризиса международ
ной валютной системы и паде
ния международного престижа 
доллара в Европе скопились 
огромные «избыточные» резер
вы американской валюты (так 
называемый «евро-доллар»). Не 
случайно во время проведения 
сессии ЮНКТАД западные эко
номисты настойчиво подбрасы
вали развивающимся странам 
мысль о том, что, мол, для них 
были бы «чрезвычайно выгод
ны банковские услуги», т. е. 
предоставление займов на ком
мерческой основе.

возможные последствия та
ких «банковских услуг» не 
трудно представить, исходя из 
уже имеющегося опыта: финан
совые монополии получат но
вые барыши, долги же долж
ников поднимутся на новую 
ступень.

Ф. ЛОСЕВ.
(АПН).

«СОНИ»-ЗНАКОМАЯ
И НЕЗНАКОМАЯ

В послевоенном капиталистическом мире короткое на
звание фирмы «Сони» стало в какой-то степени олицетво
рением японского «экономического чуда». В самой Япо
нии, кажется, не найдется человека, не знающего исто
рии рождения и головокружительного взлета «Сони».

БИТАЯ 
СТАВКА

«Будни Белфаста» — так можно на
звать этот снимок, опубликованный в 
еженедельнике «Сэвен дейс». Он 
правдиво отражает ту атмосферу тер
рора и произвола, которую создали в 
Северной Ирландии правящие круги 
Великобритании. Чиня расправу над 
ольстерскими патриотами, английские 
каратели не щадят даже детей.

В городах Северной Ирлан
дии по-прежнему льется кровь 
борцов за гражданские права. 
Весь мир узнал о недавнем 
кровавом «уик-энде» в Бел
фасте. Протестантские ультра, 
спровоцировав побоище в ка
толическом районе города, 
спрятались затем за спины 
оккупационных английских 
солдат. В результате ожесто
ченного столкновения восемь 
человек оказались убиты, 60 
ранены. Сгорели несколько 
фабрик, разрушены дома.

Характер сообщений из Оль
стера по существу не изме
нился, хотя уже прошло почти 
два месяца со времени вве
дения там «прямого прав
ления» Лондона. Правда, с не
давнего времени отменен за
прет на проведение демонст
раций в Северной Ирландии. 
Английская буржуазная печать 
превозносила эту меру как 
проявление доброй воли ок
купационных властей, чуть ли 
не как важнейшую политиче
скую акцию, способную раз
рядить накаленную обстановку.

Однако введенный в свое 
время запрет на проведение 
демонстраций не остановил 
выступлений доведенного до 
отчаяния нищетой и беспра
вием населения Ольстера. 
Этот запрет лишь накалял 

страсти и зачастую приводил 
к трагическим столкновениям. 
Вот почему Уайтхолл и решил 
отменить его да еще зарабо

дней отпуска в год. Корот 
кий отпуск на «Сони» боль
шинством рабочих, как и по
всюду в Японии, не исполь
зуется. Они «продают» его 
предприятию. Если рабочий в 
течение трех месяцев выпол
нил три обязательных усло
вия: ни одного дня отсутст
вия на заводе по болезни, ни 
одного опоздания на работу, 
ни одного ухода с предприя
тия раньше конца работы— 
он получает поощрительную 
прибавку к отпуску в виде 
трех дней.

Все стимулы к повышению 
производительности труда но 
сят ярко выраженный мате
риальный характер. Это про
является прежде всего в 
структуре зарплаты. Средне
месячное жалованье рабоче
го «Сони» составляет 40 ты

тать на этом политический ка
питал.

Что же касается сути ост
рых социально-экономических 

проблем английской «белой 
колонии», то все остается по- 
прежнему: безработица, бед
ность, дискриминация като
лического населения.

Но вместо давно назревших 
и, кстати сказать, давно обе
щанных реформ Лондон от
дает предпочтение силе, стре
мясь решить эти проблемы пу
тем жестокого подавления 
инакомыслия в Ольстере.

Действия английской воен
щины в Ольстере лицемерно 
преподносятся лондонской 
официальной пропагандой как 
«защита» населения Северной 
Ирландии от экстремистов, 

при этом буржуазная пресса 
оправдывает зверства карате- 
лей, расстрелы демонстраций 
и другие бесчинства «доблест
ных томми».

На помощь лондонским про
пагандистам спешит буржуаз
ная пресса и других капитали
стических стран, прежде все
го американская. Вот лишь 
де.а примера. Корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс 
Дональд О'Хиггинс с восхище
нием описывает «подвиг» анг
лийского солдата, который 

«подарил жизнь» ирландскому 
мальчику. Нет, он не вынес 
его из огня и не вытащил из 
реки. Он просто оглушил пар
ня прикладом автомата, вме
сто того чтобы всадить в не

сяч иен (чуть больше ста 
рублей). Это ниже средней 
зарплаты японского рабоче
го. С учетом же премий, ко
торые выплачиваются как 
скорма поощрения, зарплата 
увеличивается.

При приеме на работу 
кандидату устраивается на
стоящий экзамен, который 
напоминает прием в высшее 
учебное заведение: первона
чальное собеседование, 
письменный экзамен, оконча
тельное ' собеседование со 
специалистом. Экзамен 
строится очень целенаправ
ленно с тем. чтобы выявить 
способность кандидата вы
полнять конкретную работу.

Повышение квалификации, 
приобретение знаний и на
выков зависят в основном от 
самого рабочего. Если ис
ключить «недельный курс 
молодого рабочего», кото
рый обязателен для всех 
поступающих на «Сони», 
учебы как таковой здесь во
обще нет. Зато есть соответ

го очередь. «Вина» молодого 
ирландца заключалась в том, 
что он запустил руку... в соб
ственный карман. «Карман, — 
пишет корреспондент, — был 
пуст, но ведь там мог ока
заться пистолет!»

Здесь абсолютно очевидно 
намерение показать, какие, 
дескать, ирландцы безответст
венные бунтари и террористы, 
а англичане — миротворцы. 
Однако из этого, на наш 
взгляд, явствует обратное: бес
смысленная жестокость окку
пантов, уверенных в своей 
безнаказанности, но дрожащих 
от страха за возмездие от ме- 
стного населения.

Однако ставка на грубую си
лу в наши дни повсеместно 
оказывается битой перед ли
цом роста классового и на
ционального самосознания на
родов. И в Ольстере репрес
сивная политика не даст иных 
результатов, кроме расшире
ния и укрепления движения 
за равноправие, против бри
танского колониализма. Как 
подчеркивали участники мар
ша протеста в североирланд
ской столице, только ликвида
ция концлагерей, освобожде
ние всех интернированных, 

вывод английских оккупацион
ных войск и проведение демо
кратических преобразований в 
Северной Ирландии может 
разрешить кризис.

Г. АРИЕВИЧ. 
(АПН).

ствующий лозунг хозяев «Со
ни»: «Здесь — не школа, 
здесь платят деньги за ра
боту». Например, на конвей
ере новичку только показы
вают операции, а затем он 
сам должен найти себя в ра
бочем процессе. Объяснений 
не будет. После первого года 
работы и практического эк
замена определяется квали
фикация работника и вносит
ся изменение в его зарпла
ту. Следующий квалифика
ционный экзамен состоится 
только через пять лет. Про
движение идет нелегко, с 
каждым годом увеличивает
ся темп производства, растут 
требования к рабочему, он не 
должен отставать от процес
са модернизации самого про
изводства.

Беспокойный, утомитель
ный ритм ощущается на 
предприятиях «Сони». Смысл 
скорости и рационализации 
сегодня здесь формули
руют так: «Завтра делать 
больше, чем сегодня, при 
тех же затратах». Следует 
добавить — не жалея чело
веческих сил.

А. СЕМИН, 
соб. корр. АПН.

Токио.
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спортивная страница „на смену!"

Олимпийский чемпион—о боксе и о 
себе Новые шаги спортивного комп
лекса •' Когда же придет мастерство 
к «Уралмашу»? ® Футболисты области 
начинают сезон •' Под водой и на воде

НОРМАТИВЫ ^^1 И РЕКОРД
Двухдневные соревнования 

юных стрелков профтехучи
лищ области, проходившие в 
Первоуральске, стали провер
кой'не только мастерства ре
бят, а и своеобразным экза
меном работы по введенной 
недавно в программы проф

техучилищ начальной военной 
подготовке и новому комплек
су «Готов к труду и обороне 
СССР». Эта работа, как пока
зали соревнования, дает свои 
плоды. Больше половины всех 
участников выполнили норма
тивы комплекса ГТО, а побе

дитель соревнований в упраж
нении МВ-4 первоуралец И. Че
быкин (ГПТУ-6) побил прежний 
рекорд облсовета ДСО «Тру
довые резервы», выбив 255 
очков. Последующие места 
заняли свердловчанин С. Фо
миных (ГПТУ-3) и первоуралец 
Ф. Парамонов, набравшие по 
245 очков. В упражнении 
МВ-2 чемпионом с результа
том 98 очков стал первоуралец 
А. Капралов, по 96 очков вы-

На вопросы корреспондента «На смену!» отве
чает двукратный чемпион Европы и Олимпийских 
игр, заслуженный мастер спорта СССР Борис 
ЛАГУТИН.

НАШИ 
ИНТЕРВЬЮ

били сухоложец И. Котляков 
(СПТУ-8) и свердловчанин 

Е. Зырянов, поделившие вто
рое-третье места. В упражне
нии МВ-8 победил И. Котля- 
ксв — 282 очка, на очко мень
ше у А. Капралова, у ф. Ха
бибуллина (СПТУ-8) — 278
очков.

В. КАРАСЕВ, 
судья республиканской 

категории.

• ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

Любители Футбола хорошо знают, кто запечатлен на этом 
снимке — члены сборной СССР не чуждаются в особом пред
ставлении. Сегодня у них и у миллионов болельщиков большое 
событие — в Мюнхене, на новом Олимпийском стадионе сборная 
СССР встречается с одной из сильнейших команд мира — сбор
ной ФРГ. Все любители спорта в нашей стране желают советским 
футболистам успеха в этом матче.

СПОРТИВНАЯ
АФИША

СНАЧАЛА
ЧТО ЖЕ ДАЛЬШЕ, «УРАЛМАШ»?

ПОБЕДИ 
СЕБЯ

Он стоял на сцене актового зала Сверд
ловской школы-интерната спортивного про
филя, рассказывал о себе, о своем люби
мом виде спорта, о турнирах и чемпиона
тах, в которых ему пришлось участвовать. 
Рассказывал заинтересованно, увлеченно, 
словно переживая перипетии тех поедин
ков, тех трудных боев на ринге. И в его 
позе, в манере дерясать руки угадывался 
боксер. Наверное, даже если бы его не 
представили слушателям, то они бы смог
ли вот по этим специфическим черточкам 
узнать в рассказчике боксера.

Итак...
Двукратный чемпион Олимпийских 

игр, двукратный чемпион Европы, шести
кратный чемпион Советского Союза в пер
вом среднем весе — таков «послужной 
список» Бориса Лагутина. И ребят многое 
интересовало в биографии выдающегося 
спортсмена. На десятки вопросов пришлось 
ответить на этой встрече Лагутину. А по
том, когда он прошел по классам и спорт
залам школы, познакомился с жизнью и 
учебой ребят, выкроил время, чтобы отве
тить на мои вопросы. Именно, выкроил, 
потому что его в этот день ждали новые 
встречи со школьниками Свердловска.

— Борне, почему вы выбрали бокс, бы
ла ли это случайность или..?

— Рос я худым, слабым, меня часто 
обижали мальчишки во дворе, и я твердо 
решил заняться спортом. Стадион от на
шего дома был далеко. Мы с младшим 
братом решили начать с физзарядки, тре
нировались с утюгами, но бицепсы мои 
как-то очень скромно увеличивались. Я 
любил волейбол, и если бы на глаза по
палось объявление о приеме в волейболь
ную секцию, то обязательно подался бы в 
волейболисты. Но случилось так, что объ
явление приглашало в боксерскую секцию. 
Было немного ■ страшновато, и поэтому я 
прихватил с собой приятеля. Мне повезло— 
приняли, попал в хороший коллектив, к 
хорошему тренеру. Выполнил за год тре
тий разряд. Так был сделан первый шаг в 
бокс. Этому виду спорта я остался верен.

— На вашем счету немало ярких и 
убедительных побед в чемпионатах Евро
пы, Советского Союза, на Олимпийских 
играх. Какой бой для вас был самый труд
ный и потому, может быть, самый памят
ный?

— Самым трудным для меня был по
единок с товарищем по секции. Он был 
старше меня па два года, поопытнее да 
И посильнее. Одним словом, никто не верил 
в мою победу. Но заговорило во мне само
любие. Сумел-таки преодолеть себя и вы
играл бой. Эта встреча укрепила мою 
уверенность в своих силах.

Конечно, из тех 250 боев, что я провел 
на ринге, много было интересных, запо
минающихся встреч. Помню в подробно
стях свой первый олимпийский поединок в 
1960 году на ринге римского «Палаццо 
делло спорт». На первой же минуте он 
закончился нокаутом для боксера из : Га
ны Брисмаха. Запомнился мне и бой в по
луфинале римской Олимпиады с американ
цем Уилбертом Мак-Клюром. Я проиграл 
по очкам со счетом 2:3. Тогда товарищи по 
команде убеждали меня, что я не проиг
рал, что причина поражения — судейская 
необъективность. Обидно было, но я дал 
себе слово не жалеть себя на тренировках.

I У меня была цель, и упорными трениров
ками, строгим соблюдением режима я ее 
достиг. Тренировался, когда друзья по 
секции заканчивали занятия, когда они, уже 
переодевшись, покидали спортзал.

— Расскажите о вашем прощальном 
поединке.

—- Это было в финале Олимпийского 
турнира в Мехико в 1968 году. Победив 
кубинского боксера Гарбея, я во второй 
раз завоевал звание олимпийского чемпи- 

I она.
Борис Лагутин за всю историю олим- 

I пийских турниров по праву занимает вто- 
I рое место в списке сильнейших боксеров. 
I Лишь замечательный венгерский боксер 
I Ласло Папп триасды поднимался на верх- 
I нюю ступеньку олимпийского пьедестала, 
I дважды был чемпионом поляк Ежи Кулей. 
I У Лагутина три награды — две золотые и 
I одна бронзовая.
I — Вы многие поединки закончили до- 
I срочно. Не говорит ли этот факт о том, 
I что вы являетесь сторонником силового 
I бокса?

— Никоим образом, хотя 150 боев за- I кончились досрочно, и треть из них — I нокаутом. Иногда приходилось выигрывать I просто по очкам, чтобы не травмировать 
В психику соперника. Мне никогда не импо- I пировал силовой бокс, и я не являюсь его I сторонником. Вот потому мне всегда нрави- 
I лись наши Г. Шатков, В. Сафронов, италь- I янец Д. Бенвенутти, хотя кумиров у меня 
I никогда не было.

— А самим вам приходилось быть в 
I нокауте?

— Вот этого «счастья» я не испытал, 
хотя в нокдауне однажды побывал. Это 
произошло в финале первенства страны 
перед Римской олимпиадой. Я потерпел 
поражение, но тренеры все-таки включили 
меня в сборную страны, ехавшую в Рим, 
кстати, это было мое первое зарубежное 
турне.

— Борис, кое-кто до сих пор считает 
бокс откровенной дракой в перчатках, не
эстетичным видом спорта. Вот сейчас, 
когда вы уже повесили свои перчатки на 
гвоздь — оставили боке, каково ваше 
мнение на этот счет?

—• Если хотите, то бокс по травматиз
му занимает одно из последних мест в 
спорте. Судьи и врачи оберегают здоровье 
боксеров. Это, на мой взгляд, первый аргу
мент в пользу бокса. Во-вторых, в драку 
можно превратить любой вид спорта, ведь 
все зависит от человека. Нужно четко 
представлять, зачем ты пришел в спорт —- 
демонстрировать свое мастерство, прояв
лять свои лучшие качества, или любыми 
средствами, в том числе и самыми нечисто
плотными, добиваться победы.

Как и любой вид спорта, бокс — сред
ство воспитания характера. Чтобы стать 
хорошим боксером, нужно много и упорно 
трудиться. Бокс дисциплинирует, застав
ляет бороться до конца, находить выход 
из самых сложных положений, он не про
щает ошибок. И все качества, которые вос
питывает он, просто необходимы в жизни.

— А что нужно для того, чтобы стать 
отличным боксером?

— Коротко: трудолюбие, система заня
тий, опытный тренер, изучение опыта 
других. И главное — не давать себе по
блажки ни в чем.

— Борис, вы очень много времени и 
сил отдали боксу. Оставалось ли у вас 
время на учебу, отдых?

— Бокс дисциплинирует —- я уже об 
этом говорил. И кто хочет достичь многого, 
тот найдет время и на учебу, отдых, на 
любимые занятия. Я окончил электромеха
нический техникум, институт физкультуры 
и Московский университет на факультете 
физиологии высшей нервной деятельности 
человека. Сейчас работаю в Центральном 
Комитета комсомола. Как видите...

— Бой с кубинцем Гарбеем в финале 
Олимпиады в Мехико стал последним в ва
шей спортивной биографии. Почему, нахо
дясь в отличной форме, вы покинули 
ринг — хотелось уйти непобежденным?

■— Мне было уже тридцать лет, и пото
му не хотелось становиться «редким эк
земпляром», на котором бы ставились бок
серские эксперименты. Нужно всегда ухо
дить вовремя. А мое боксерское «.дело» 
пусть продолжит сынишка, которому сей
час два с половиной года, но он уже кое- 
что умеет в боксе.

— Осталось ли в вашем распорядке дня 
сейчас время на спорт?

— Конечно, ведь иначе и не могло быть. 
Я занимаюсь бегом, волейболом, лыжами, 
плаванием, бегом на коньках, гантелями.

— Совсем скоро в Мюнхене взовьется 
флаг XX летних Олимпийских игр. Боксе
ры каких стран, на ваш взгляд, поведут 
главный спор за золотые олимпийские 
награды?

— Думаю, что конкуренцию нашим бок
серам составят спортсмены Польши, США 
и, пожалуй, африканских стран — они мо
гут преподнести сюрприз, как это уже не 
раз случалось в подобных турнирах.

— Борис, если б снова начать, избрали 
бы вы бокс или отдали предпочтение како
му-либо другому виду спорта?

— Может быть, стал бы волейболистом. 
Но тренировался бы с тем же упрямством 
и настойчивостью, чтобы достичь постав
ленной цели. Ведь это самое главное. И 
потому начинающим спортсменам, тем, кто 
только выбирает свою дорогу в спорте, я 
бы пожелал того же.

Если хочешь добиться заметных успехов 
в любимом виде спорта, будь то футбол, 
хоккей, легкая атлетика или бокс, нужно 
упорно и настойчиво тренироваться, может 
быть, в чем-то отказывать себе во имя 
поставленной цели. Только тому, кому ока
жется под силу победа над собой, обеспе
чен успех.

Беседу вел Н. КУЛЕШОВ.

Команды первой лиги про
шли около четверти турнирно
го пути чемпионата страны. К 
сожалению, «Уралмаш», не
удачно начав сезон, так до сих 
пор и не сумел поправить свои 
дела. За это время свердлов
ским любителям футбола не 
удалось ни разу увидеть хоро
ший уралмашевский ансамбль, 
команду, умеющую остро ата
ковать и надежно защищаться. 
Под надежностью имеется в ви
ду игра защиты без срывов, бо
лее ровно. В общем же линия 
обороны «Уралмаша» выглядит 
сейчас наиболее стабильной.

Что же касается полузащиты, 
то здесь лучше других высту
пает дебютант команды Лев 
Куташов, остальные же полу
защитники играют с большими 
погрешностями. В нынешнем 
сезоне в этой роли чаще всего 
мы видим футболистов, у ко
торых небольшой опыт вы
ступлений в этой линии, или 
тех, кто и раньше не блистал 
мастерством. И в связи с этим

• ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО

не совсем понятно, почему же 
на поле редко выходит такой 
испытанный и разноплановый 
боец, как Виктор Ерохин или 
имеющий большой опыт игры 
в полузащите Анатолий Жос.

Особенно неприглядно выгля
дит уралмашевская линия на
падения. И хотя здесь доволь
но старательно «работают» два 
Александра — Журавлев и 
Гребеножко — в линии напа
дения явно не хватает игрока, 
который умело мог бы завер
шать комбинации у ворот со
перников. Одно время дума
лось, что эту роль будет вы
полнять Рудольф Атамалян. 
Но оказалось, что он далек о г 
требуемого. Любителей футбо
ла поражает монументальная 
неподвижность Агамаляна, ко
торую этот форвард «Уралма
ша» демонстрирует на поле от 
матча к матчу. В последних иг
рах участвовал опытный напа
дающий Дарвиз Хамадиев, ко
торый после службы в армии 
вернулся в «Уралмаш». Его
ОБЛАСТИ

МЯЧ-В ИГРЕ!
Закончились весенние под

готовительные хлопоты, пора 
учебы футболистов и судей, и 
на стадионы городов нашей об
ласти пришел футбол. Первен
ство области началось 24 мая 
в семи городах. А в субботу 
начнутся игры розыгрыша Куб
ка, в борьбу за почетный тро
фей вступят 32 команды. Двум 
из них, самым сильным, будет 
предоставлено право высту
пить в соревнованиях на Кубок 
СССР среди коллективов физ
культуры.

Что нового обещает чемпио
нат области нынешнего сезона? 
В первую очередь, мы ждем 
от ею участников интересной 
и содержательной игры. 3 
борьбу за титул чемпиона об
ласти включились 16 сильней
ших команд. В течение трех 
месяцев они будут выступать 
в своих подгруппах (в каждой 
по 8 команд) за места в пер
вой четверке. Лишь восемь 
сильнейших продолжат борьбу 
за награды и сохранят за со
бой право играть в следую
щем году в группе сильней

ших. Командам, занявшим в зо
нальных турнирах места с 

6-го по 8-е, придется расстать
ся с первой группой. Команды, 
занявшие пятые места в сво
их подгруппах, вместе с дву
мя призерами второго эшело
на разыграют между собой 
оставшиеся две путевки в груп
пу сильнейших.

Несколько слов о втором 
эшелоне. Здесь изъявили же
лание играть 30 футбольных 
команд. Они разбиты на пять 
зон по территориальному 
принципу, и с 3 июня по 3 сен
тября (с месячным перерывом 
в июле) в двухкруговом тур
нире будут оспаривать пер
вые места в своих зонах. Пять 
сильнейших разыграют меж
ду собой две «кандидатские» 
путевки для встречи с претен
дентами из первой группы. 
Такова система розыгрыша.

И хочется верить, что среди 
армии футболистов области 
тренеры команд мастеров 
«Уралмаша» и «Уральца» смо
гут найти кандидатов на места 
в командах мастеров. Надеем
ся, что исчезнут помехи, ме-

приход в команду, думается, 
поможет наладить игру перед
ней линии уралмашевцев. Ну, 
а пока чувствуется, что Хама
диев еще не приобрел свою 
лучшую спортивную форму.

Сейчас «Уралмаш» находится 
на предпоследнем месте в тур- 
нирной таблице. Ближайшие 
два тура он проводит на полях 
лидеров — в Кутаиси и Донец
ке. Надежды на то, что урал- 
машевцы сумеют в этих встре
чах поправить свое положение, 
скажем прямо, иллюзорны. А 
последние места явно не к лицу, 
команде, которая считалась 
долгое время одной из силь
нейших на Урале.

Сообщаем результаты мат
чей последнего тура: Звез
да» — «Автомобилист» — 1:0, 
✓•Шахтер» (Кг) — «Шахтер» 
(Д) — 0:1, «Крылья Советов» — 
«Торпедо» — 2:2, «Текстиль
щик» — «Памир»—0:1, «Шин- 
ник» — <Алга» — 1:0. «Метал
лист» — «Строитель» — 4:2, 
«Динамо» — «Пахтакор» — 0:0.

Н. БОРИСОВ.
шающие проведению этих са
мых массовых соревнований.

К сожалению, первый и до
вольно-таки неспортивный удар 
нанесли футболистам и болель
щикам руководители динасово
го завода Первоуральска. В 
течение трех лет здесь не 
могли решить вопрос о ре
монте трибун и подсобных 
помещений стадиона. Естест
венно, что он для соревнова
ний был закрыт по решению 
городского врачебно-физкуль
турного диспансера и област
ной Федерации футбола. Воз
можно, это заставит задумать
ся других руководителей пред
приятий о содержании в над
лежащем порядке спортивных 
сооружений.

Вот результаты матчей пер
вого тура: 1-я группа. «Кали- 
нинец» (Свердловск) — —Се
верский трубник» (Полев
ений) — 4:0. «Алюминщик»
(Краснотурьинск) — «Спутник» 
(Нижний Тагил) — 1:1, «Гор
няк» (Кушва)—«Факел» (Сверд
ловск) — 1:1. Вторая подгруп
па. «Темп» (Каменск-Ураль
ский) — «Лесник» (Талица) — 
4:1, «Высокогорец» (Нижний 
Тагил) — «Строитель» (Ас
бест) — 1:1, «Уральский Tpv6- 
ник» (Первоуральск) — РТИ 
(Свердловск) — 1:1. «Урал» 
(Ирбит) — «Кедр» (Сверд
ловск) — 0:4.

А. КОЛТЫРЕВ, 
зав. учебно-спортивным 

отделом 
облспорткомитета.

«НА СМЕНУ!»
• ФУТБОЛ. Первенство стра

ны. Вторая лига класса «А», 
шестая зона 31 мая. «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Енбен» 
(Джезказган). Нижний Тагил, 
стадион «Уралец». Начало в 
18.30.

Первенство Свердловска сре
ди команд первой группы. 31 
мая. На стадионе Уральского 
турбомоторного завода играют: 
ТМЗ — «Калининец», на стади
оне Уралхиммашзавода: «Хим- 
машевец» — «Динамо», на 
стадионе «Уралмаш»: РТИ — 
«Уралмаш». Начало матчей в 
17.30.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Пер
венство среди вузов облсовета 
«Буревестник». 26-—29 мая. 
Свердловск, Центральный ста
дион. Начало: в воскресенье — 
в 11.00, в остальные дни — в 
17.00.

Первенство облсовета «Спар
так». 26 мая. Свердловск, Цент
ральный стадион. Начало в 
11.00.

Отборочные соревнования 
лично-командного первенства 
облсовета «Трудовые резервы». 
27 — 28 мая. Свердловск, Цен
тральный стадион. Начало в 
11.00.

Первенство свердловского 
спортивного комбината
«Юность». 29 мая. Центральный 
стадион. Начало в 11.00.

Первенство Свердловского 
техникума физкультуры. 31 
мая. Центральный стадион. На
чало в 11 00.

• ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Пер
венство облсовета «Урожай». 
2 — 4 июня. Свердловск, Цент
ральный стадион. Начало 
в 11.00.

• СТРЕЛЬБА ПУЛЕВАЯ. Зо
нальные соревнования нервен^ 
ства досаафовских организаций 
России. 1—7 июня. Свердловск, 
стрельбища «Динамо» и СКА. 
Начало в 10.00.

• ПЛАВАНИЕ. Первенство 
Свердловска на приз «Веселый 
дельфин». 26 — 27 мая. Бассейн 
«Урал». Начало в 16.00.

Первенство Свердловска по 
плаванию. 29—31 мая. Бассейн 
спорткомбината «Юность». На
чало в 15.00.

• МОРСКОЕ МНОГОБОРЬЕ. 
Первенство области. 27 — 28 мая. 
Свердловск, Верх-Исетский 
пруд. Начало в 11.00.

• ВОДНО-МОТОРНЫЙ СПОРТ. 
Состязания морских и спор
тивно-технических клубов на 
первенство России. 2 — 5 июня. 
Каменск-Уральский. Начало в 
10.00.

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голыбомэкране

26 МАЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников.

Конкурс юных пианистов.
12.15 — «Депутат Балтики*. 

Художественный фильм.
13.45 — «Огни цирка».
14.35 — Новости.
18.00 — Показывает Сверд

ловск. «Репортер». Информаци
онная программа.

18.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. «Охрана природы».

19.00 — «Стройни девятой 
пятилетки».

19.30 —- Цв. тел. Для детей. 
«Выставка Буратино».

20.00 — Новости.
20.10 — Мир социализма.
20.40 — Авторский вечер

композитора T. Н. Хренникова.
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Цв. тел. Междуна

родная встреча по футболу 
между сборными командами 
СССР — ФРГ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Показывает Сверд

ловск. Телевизионный журнал 
«Мозаика».

20.15 “ Для вас» малыши.
20.30 — Экран советует. «К 

нам пришел газ». Научно-по
пулярный фильм.

20.40 — По заявкам телезри
телей. «Свет далекой звезды». 
Художественный фильм. Две 
серии.

MS
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Сегодня премьера ЗОЛУШКА 
27-V ЧИО-ЧИО-САН 
28-V утром СЕВИЛЬСКИП

ЦИРЮЛЬНИК 
вечером премьера 

ЗОЛУШКА

СПОРТЛОТО
Определены суммы вы

игрышей 14-го тиража 
спортивной лотереи. Те 
из участников, кто угадал 
пять номеров, получат вы
игрыш по 2564 рубля, 
правильно отметившие по 
четыре вида спорта вы
играли по 56 рублей, а 
каждого «троечника» 
ждет выигрыш в 4 рубля.

Следующий, 15-й тираж 
«Спортлото» будет про
веден 30 мая в Свердлов
ске. Он будет проведен на 
главной арене Централь
ного стадиона. Здесь пе
ред началом тиража со
стоятся показательные 
выступления сильнейших 
спортсменов Свердловска. 
А в 19.00 завертится ло
терейный барабан, и из не
го будут вынуты шесть 
«счастливых» номеров.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ЧЕЛОВЕК
СО СТОРОНЫ

27-V ВАЛЕНТИН 
И ВАЛЕНТИНА 

28-V утром ЗАХУДАЛОЕ 
КОРОЛЕВСТВО 

вечером СТАРШИН СЫН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ

КОМЕДИИ
Сегодня ТАБАЧНЫЙ

КАПИТАН 
27-V ИМРЕ КАЛЬМАН вместо 
объявленного спектакля Де
вушка с голубыми глазами. 
28-V утром ДЕВЧОНКЕ ВЫЛО 
ДВАДЦАТЬ ЛЕТ вместо объ
явленного спектакля Девуш
ка с голубыми глазами, 
вечером ПРИНЦЕССА ЦИРКА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
ОДНАЖДЫ

27-V в 19 ч. 30 м. САША

НС 08263.

«Топ-топ, тонает малыш...» Удивительно быстро летит 
время, и за первыми робкими шагами в большой и слож
ный мир малыш снова, но теперь уже более уверенно, 
делает новые первые шаги — в мир спорта. И пусть это 
произойдет с помощью детского велосипеда, подаренного 
папой в день рождения, пусть очень скромна будет ско
рость, и «восходящую звезду велоспорта» легко обгоня
ют бегом мальчишки. Как знать, может быть, отсюда и на
чинается дорога в большой спорт, дорога к пьедесталам 
почета всесоюзных и других более крупных соревнований? 
А если этого и не произойдет, то не беда. Вырастет че
ловек крепким, закаленным.

Снимок Б. СЕМАВИНА.

• ПОДВОДНОЕ ПЛАВАНИЕ

ЛИСТЫ, шшнт
И УПОРСТВО

Эхо выстрела стартового пистолета резко отдалось от воды. 
И вот уже метнулись в разные стороны брызги. Капли падали 
на судейские протоколы, на судей, на зрителей, пытав
шихся проследить путь спортсмена под водой. В эти се
кунды в бассейне была непривычная для пловцов тишина: не 
было обычного шума, казалось, что бассейн пуст. Но там, под 
водой, шла сейчас напряженная борьба. Опередить соперников 
еще до выхода на поверхность — к этому стремился каждый 
участник этого подводного турнира. И вот они появляются все
го в нескольких метрах от противоположного бортика бассей
на, и борьба продолжалась на поверхности.

Все это выглядело непривычно, как непривычно для нас еще 
само название состязаний. В бассейне Уральского турбомотор
ного завода два дня шло первенство области по скоростным 
видам подводного спорта. В него входили: ныряние в ластах, 
плаванье в ластах и плаванье с аквалангом. Вот уже три года 
свердловские «скоростники» проводят свои состязания самостоя
тельно, отдельно от мастеров подводного ориентирования и под
водной охоты. Впереди — первенство Восточной зоны РСФСР, в 
которую входят коллективы 25 областей Урала, Сибири и Дальне
го Востока. И хотя .эти состязания состоятся в Свердловске, аква
лангисты надеются не только на принцип «дома и стены помо
гают».

Программа соревнований была довольно обширной. Она нача
лась с состязаний по проныриванию. Спортсмен должен, что 
называется, на одном» вдохе пройти под водой 40 метров ’ Для 
женщин и юношей дистанция короче — 25 метров, а для деву
шек 15 метров. Уже первые старты показали рост мастерства 
наших аквалангистов. Среди мужчин победу одержал член сбор
ной команды турбомоторного завода С. Веселов, сорок метров 
под водой он прошел за 17,4 секунды. У женщин первое место 
завоевала его одноклубница О. Вольхина. Студент Свердловского 
горного института С. Зубов победил среди юношей, уралмашевка 
Л. Шабанова выиграла старты девушек.

Состязания по плаванью в ластах проводились на дистанциях 
100, 200, 400 и 800 метров. Здесь были показаны наиболее высо
кие результаты. Если в прошлом году лишь двое выполнили 
нормативы кандидата в мастера спорта, то в нынешнем таких 
спортсменов было уже трое. Кроме того, О. Вольхиной и Л. Ивано
вой оказались под силу мастерские нормативы. К сожалению, 
уровень наших состязаний не дает права на получение этого 
почетного звания.

При всем разнообразии дистанций, список чемпионов оказался 
коротким. С. Веселов завоевал еще три титула сильнейшего. Он 
победил в плавании в ластах на 100 н 200 м и с аквалангом на 
100 м. Его товарищ по команде В. Малоянин выиграл заплывы на 
800 и 400 м. У женщин вновь отличилась О. Вольхина. Ее время 
было лучшим на 100 и 200 м и в плаванье с аквалангом на 100 м. 
Среди девушек победила Н. Чернышева (турбомоторный завод). 
Хозяева бассейна явно не собирались делиться победами, выиграв 
и эстафету 5x100 м. Их мощное выступление и решило судьбу 
кубка.

Однако не все чемпионские титулы достались им. На дистан
ции 100 и 200 м у юношей победил В. Попов (спортивно-техниче
ский клуб «Искатель»). Четырехсотметровка оказалась «счастли
вой» дистанцией для студентки горного института Л. Рачинской. 
Она выиграла плаванье в ластах и с аквалангом. Последняя победа 
оказалась особенно трудной. На середине дистанции под маску у 
Рачинской попала вода. Вскоре вода сорвала маску. Но с завид
ным упорством студентка продолжала борьбу и закончила дис
танцию почти на полминуты раньше соперниц. Этот высокий 
результат, а также победа в юношеской эстафете 30x100 м при
несли команде горняков второе место.

Б. КОСИНСКИЙ.

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня н ежедневно 
цветной широкоформатный 

английский фильм
ЛЕВ ЗИМОЙ 
(две серии) 

Сеансы: в 12, 16 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Пропажа сви

детеля.
СОВКИНО — Кабриола.
УРАЛ ■— Папиросница от 

Моссельпрома. Чингачгук — 
Большой Змей. Голод. В зале 
документального фильма: 
Грузия — легенды и быль. 
Рассказы об охоте.

ТЕМП — Три мушкетера 
(две серии).

ЭКРАН — Пропажа свиде
теля.

ЗНАМЯ — Батька. Бей 
первым, Фреди. Цена бы
стрых секунд.

СОВРЕМЕННИК — Достоя
ние республики (две серин).

ДК ВИЗа — Вдвое больше 
или ничего (две серии).

МИР — Кабриола.

ДК нм. ГОРЬКОГО — По
рыв.

ИСКРА — Освобождение 
(4 и 5-я серии). Батька:
, Им. МАЯКОВСКОГО — 

Кабриола.
КОМСОМОЛЕЦ — Цена 

быстрых секунд.
ЮЖНЫЙ —' Батька.

ДК им. СВЕРДЛОВА —.
Кабриола.

БУРЕВЕСТНИК — Достоя
ние республики (две серии)«

СТАЛЬ — Метелло. Дикая 
собака Динго.

В ДЮК—Ох, уж эта Настя.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

ПОГОДА ■■ и
27—28 мая по области 

ожидается переменная об
лачность. местами кратко
временные дожди с гроза
ми. ветер юго-западный. 
5—10. при грозах порывы 
до 15—18 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
7—12. днем 20 — 25 граду
сов тепла.
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